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Экспорт предприятий "Беллесбумпрома" в 2017 году 

вырос на 42,3%  
Экономика 01.02.2018, Минск /Корр. 

БЕЛТА/. Экспорт предприятий 

"Беллесбумпрома" в 2017 году вырос 

на 42,3%, сообщил председатель 

концерна Юрий Назаров во время 

итогового заседания совета концерна 

"Беллесбумпром", передает 

корреспондент БЕЛТА.  
 

"Объем экспорта продукции 

предприятиями концерна в 2017 году составил $427 млн, что на 42,3% больше, чем в 

2016-м. Доля продаж на рынки дальнего зарубежья увеличилась с 42% в 2016 году до 

44,8% в 2017-м. В 2018 году мы должны продолжить работу по диверсификации 

экспорта", - сказал Юрий Назаров.  

В экспорте плитной продукции доля рынков дальнего зарубежья в 2017 году выросла 

до 60,2%. "Медленнее всего осваивают рынки дальнего зарубежья мебельные 

предприятия. Основные объемы мебели мы продолжаем экспортировать на 

российский рынок, доля которого составила в 2017 году 61,5% от общего экспорта, 

при этом доля рынков дальнего зарубежья составила лишь 20,4%. В 2018 году надо 

решать задачу выхода на европейский рынок", - подчеркнул председатель концерна. 

В пример он привел ЗАО "Холдинговая компания "Пинскдрев", которое 

осуществляет эффективную диверсификацию рынков сбыта мебели. На предприятии 

доля экспорта продукции в страны дальнего зарубежья увеличилась с 17,3% в 2015 

году до 33,9% по итогам 2017-го.  

 

Юрий Назаров отметил, что необходимо представлять экспортные возможности 

предприятий концерна путем активизации участия в выставочных и конгрессных 

мероприятиях в странах дальнего зарубежья. "В качестве положительного примера 

можно привести коллективный стенд белорусских организаций деревообработки на 

выставке TimberExpo в Великобритании. Мы заявили о себе на новом рынке, 

показали продукцию, установили контакты.  

 

В этом году представители организаций концерна посетили международную 

мебельную выставку в Кельне. По количеству и географии участников могут 

конкурировать только мебельные экспозиции в Милане и Париже. Необходимо 

сделать посещение таких выставок не разовым, а постоянным мероприятием, при 

этом изыскать возможности для организации белорусского стенда мебели", - добавил 

он. 
Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/eksport-predprijatij-bellesbumproma-v-2017-

godu-vyros-na-423-287458-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 
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Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 году вышли на 

рентабельность 5,6%  
Экономика 01.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 

году вышли на рентабельность 5,6%, сообщил председатель концерна Юрий 

Назаров во время итогового заседания совета концерна "Беллесбумпром", 

передает корреспондент БЕЛТА.  

 

"Рентабельность продаж в целом по концерну по оперативным данным за январь-

декабрь составила 5,6%", - сказал Юрий Назаров.  

Количество предприятий концерна с рентабельностью продаж более 10% 

увеличилось в 2017 году в два раза. "За 2017 год значительно увеличили уровень 

рентабельности продаж такие предприятия, как "БФ "Спартак" - на 7%, 

"Ивацевичдрев" - на 8,7%, "Мюникс" - на 10%, "Речицадрев" - на 17,5%, 

"Мостовдрев" - на 17,3%", - отметил председатель концерна.  

 

Задача по уровню рентабельности продаж для предприятий с долей собственности 

государства более 50% на 2018 год - 8,5%. "Для ее выполнения концерном по 

результатам рассмотрения и согласования бизнес-планов развития организаций 

разработана программа по снижению затрат на производство товаров (работ, услуг) 

на 2018 год. Предусмотрено получение экономии в сумме Br246,8 млн. Реализация 

программы позволит снизить затраты на производство продукции в целом по 

концерну на 20,7%, по кругу организаций с долей государства более 50% - на 27,2%", 

- добавил Юрий Назаров. 
 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-

vyshli-na-rentabelnost-56-287461-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

 

Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 году снизили 

затраты на производство продукции более чем на 25%  
Экономика 01.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 

году снизили затраты на производство продукции более чем на 25%, сообщил 

председатель концерна Юрий Назаров во время итогового заседания совета 

концерна "Беллесбумпром", передает корреспондент БЕЛТА.  

 

"К числу главных результатов нашей работы в 2017 году относится снижение затрат 

на производство продукции более чем на 25%. За 2017 год затраты снижены на 

Br139,7 млн. В 2018 году мы должны продолжить работу по повышению 

эффективности хозяйственной деятельности - снижению затрат и повышению 

прибыльности", - сказал Юрий Назаров.  

 

Наибольшее снижение затрат обеспечили организации целлюлозно-бумажной 

отрасли - на 27,4%, деревообрабатывающие предприятия - на 20,1%, мебельные - на 

8,6%. "Предприятие "БФ "Спартак" снизило затраты на 32,6%, Завод газетной бумаги 

- на 34%, "Альбертин" - на 29,5%. Высокий процент экономии достигнут также ХК 
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"Пинскдрев" (24,2%), "Минскпроектмебель" (20,6%), "Ивацевичдрев" (20,1%). 

Снизить затраты на 1 рубль товарной продукции по сравнению с 2016 годом удалось 

20 из 34 организаций концерна, в том числе 15 деревообрабатывающим и 4 

целлюлозно-бумажным предприятиям", - отметил председатель концерна.-0- 

 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-

snizili-zatraty-na-proizvodstvo-produktsii-bolee-chem-na-25-287473-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

 

Ружанская мебельная фабрика возобновит работу в 

феврале  
Новости компаний 01.02.2018, Минск /Корр. 

БЕЛТА/. Ружанская мебельная фабрика 

возобновит работу в феврале, сообщил 

председатель концерна 

"Беллесбумпром" Юрий Назаров во 

время итогового заседания совета 

концерна, передает корреспондент 

БЕЛТА.  

 

"Приоритетным направлением в 2018 году должна стать организация новых 

производств на существующих мощностях организаций концерна с привлечением как 

отечественных, так и зарубежных компаний. Положительным примером является 

приобретение в 2017 году предприятием "Слониммебель" имущества Ружанской 

мебельной фабрики для организации выпуска мебели. Это позволило сохранить одно 

из старейших мебельных производств отрасли. Переоснащенное новым 

собственником предприятие начнет свою работу в феврале", - сказал Юрий Назаров.  

 

С предложением о создании совместного предприятия в концерн обратилась польская 

компания Multon. "Эта компания занимается импортом биомассы (кора, опилки, 

щепа) из Беларуси в Польшу, имеет большой опыт сотрудничества с рядом 

организаций концерна и зарекомендовала себя в качестве надежного партнера. С 2012 

года компания активно сотрудничает с "Пинскдревом", закупая ежемесячно около 8 

тыс. куб.м древесных отходов, образующихся при производстве фанеры. Считаю 

целесообразным проработать вопрос создания с компанией Multon на базе ОАО 

"Витебсклес" производства по переработке образующихся в процессе деятельности 

предприятия ряда невостребованных сортиментов (техсырье и дрова) в топливные 

пеллеты и биомассу с последующим экспортом в европейские страны", - отметил 

председатель концерна.  
 

Кроме того, в 2018 году концерном подписано соглашение с немецкой компанией 

Polipol по созданию производства мягкой мебели в Ивацевичах с объемом прямых 

иностранных инвестиций 20 млн евро.- 

 
Читать полностью: http://www.belta.by/newscompany/view/ruzhanskaja-mebelnaja-fabrika-vozobnovit-

rabotu-v-fevrale-287479-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 
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Семашко отметил положительный эффект от 

модернизации плитных производств  
Экономика 01.02.2018, Минск /Корр. 

БЕЛТА/. Заместитель премьер-

министра Владимир Семашко 

отметил положительный 

эффект от модернизации 

плитных производств. Об этом он 

заявил во время итогового 

заседания совета концерна 

"Беллесбумпром", передает 

корреспондент БЕЛТА.  

 

Вице-премьер поблагодарил за результаты работы в 2017 году и обратил внимание на 

то, что по концерну в 2017-м некоторые прогнозные показатели были 

перевыполнены. "Если говорить об отдельных предприятиях, то плитные 

производства, которые мы с вами модернизировали, работают эффективно, 

некоторые вышли на 100-процентную загрузку мощностей", - сказал Владимир 

Семашко. В качестве примера он привел ОАО "Ивацевичдрев".  

 

Заместитель премьер-министра отметил, что модернизация плитных производств 

принесла значимые результаты. В последние годы обеспечено положительное 

внешнеэкономическое сальдо по плитной продукции. "Страна стала зарабатывать на 

этой продукции. Важно то, что мы сохранили предприятия и коллективы, люди 

работают и получают зарплату, есть уверенность в будущем", - подчеркнул он.  

 

Владимир Семашко также обратил внимание на необходимость продвижения такой 

продукции, как изоляционные плиты из древесного волокна (ИДВП). "Это новая 

продукция. Нужно с ней выходить на рынок стран Европы", - сказал он. 
 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/semashko-otmetil-polozhitelnyj-effekt-ot-

modernizatsii-plitnyh-proizvodstv-287510-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

 

Семашко поблагодарил концерн «Беллесбумпром» за 

хорошие результаты работы в 2017 году 

01.02.2018 | Автор: interfax.by  

Заместитель премьер-министра Беларуси Владимир Семашко поблагодарил «Беллесбумпром» за 

результативную работу в 2017 году, отметив, что некоторые прогнозные показатели были 

перевыполнены , сообщает пресс-служба правительства. 

http://www.belta.by/economics/view/semashko-otmetil-polozhitelnyj-effekt-ot-modernizatsii-plitnyh-proizvodstv-287510-2018/
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"Если говорить об отдельных предприятиях, то плитные производства, которые мы с вами 

модернизировали, работают эффективно, некоторые вышли на 100-процентную загрузку 

мощностей", - сказал В. Семашко  на итоговом заседании совета концерна. 

В качестве примера он привел ОАО "Ивацевичдрев", проинформировали в пресс-службе 

Вице-премьер констатировал, что модернизация плитных производств принесла значимые 

результаты. В последние годы обеспечено положительное внешнеэкономическое сальдо по плитной 

продукции. "Страна стала зарабатывать на этой продукции. Важно то, что мы сохранили 

предприятия и коллективы, люди работают и получают зарплату, есть уверенность в будущем", - 

подчеркнул В.Семашко. 

Он также обратил внимание на необходимость продвижения такой продукции, как изоляционные 

плиты из древесного волокна (ИДВП). "Это новая продукция. Нужно с ней выходить на рынок 

стран Европы", - сказал заместитель премьер-министра. 

Читать полностью: https://www.interfax.by/news/belarus/1237135 

 

Интересные события и места Украины  http://navkolo.me

Экспорт учреждений «Беллесбумпрома» в минувшем 

году вырос на 42,3%  
01 Фев 2018  

 

В 2017 году на 42,3% вырос экспорт предприятий «Беллесбумпрома» 

Председатель предприятия Юрий Назаров, выступая на итоговом совещании 

совета компании, сообщил об увеличении показателя роста экспорта в 

прошедшем году. Доля продаж на рынки дальнего зарубежья возросла с 42% в 

2016-ом до 44,8% в 2017-м.  

 

«Беллесбумпрома» обозначил, что в текущем году концерн должен продолжить 

работу по диверсификации экспорта. В экспорте плитной продукции доля рынков 

дальнего зарубежья в 2017 подросла до 60,2%. «Медленнее всего осваивают рынки 

дальнего зарубежья мебельные учреждения. В 2018-ом необходимо решать задачу 

выхода на европейский рынок», — подчеркнул председатель компании.  

 

В качестве образца удачной переориентации рынков сбыта он привел компанию 

«Пинскдрев», которой удалось с 2015-го по 2017 год увеличить экспорт продукции в 

страны дальнего зарубежья с 17,3% до 33,9%. «Предвидено получение экономии в 

сумме Br246,8 млн. Реализация программы даст возможность снизить затраты на 

производство продукции в общем по предприятию на 20,7%, по кругу компаний с 

долей государства не менее 50% - на 27,2%», проинформировал председатель фирмы 

Юрий Назаров во время итогового совещания совета концерна «Беллесбумпром», 

сообщает корреспондент БЕЛТА.  
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«Беллесбумпром» в 2017 году увеличил экспорт на 

42,3% 

Предприятия «Беллесбумпрома» в минувшем году увеличили экспорт на 42,3%. Об этом 

рассказал председатель концерна Юрий Назаров.  

«Объем экспорта продукции предприятиями концерна в 

2017 году составил 427 млн долларов, что на 42,3% 

больше, чем в 2016-м. Доля продаж на рынки дальнего 

зарубежья увеличилась с 42% в 2016 году до 44,8% в 2017-

м», — цитирует Назарова БЕЛТА.  

Руководитель «Беллесбумпрома» отметил, что в этом году 

концерн должен продолжить работу по диверсификации 

экспорта.  

Он также обратил внимание, что в поставках плитной продукции доля рынков дальнего зарубежья в 

прошлом году увеличилась до 60,2%. «Медленнее всего осваивают рынки дальнего зарубежья 

мебельные предприятия. Основные объемы мебели мы продолжаем экспортировать на российский 

рынок, доля которого составила в 2017 году 61,5% от общего экспорта, при этом доля рынков 

дальнего зарубежья составила лишь 20,4%. В 2018 году надо решать задачу выхода на европейский 

рынок», — убежден Назаров.  

В качестве примера успешной переориентации рынков сбыта он привел компанию «Пинскдрев», 

которой удалось с 2015-го по 2017 год увеличить экспорт продукции в страны дальнего зарубежья с 

17,3% до 33,9%.  

Читайте также: Заместитель председателя «Беллесбумпрома» Геннадий Диковицкий о глубокой 

переработке леса, его экспорте и ценных породах древесины  

 

Деньги и власть 

Ружанская мебельная фабрика возобновит 

работу 

1 февраля 2018 в 16:10 БЕЛТА 

Ружанская мебельная фабрика возобновит работу в феврале, сообщил председатель концерна 

«Беллесбумпром» Юрий Назаров во время итогового заседания совета концерна, передает 

корреспондент БЕЛТА. 

«Приоритетным направлением в 2018 году должна стать организация новых производств 

на существующих мощностях организаций концерна с привлечением как отечественных, так 
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и зарубежных компаний. Положительным примером является приобретение в 2017 году 

предприятием „Слониммебель“ имущества Ружанской мебельной фабрики для организации 

выпуска мебели. Это позволило сохранить одно из старейших мебельных производств отрасли. 

Переоснащенное новым собственником предприятие начнет свою работу в феврале», — сказал 

Юрий Назаров. 

С предложением о создании совместного предприятия в концерн обратилась польская компания 

Multon. 

«Эта компания занимается импортом биомассы (кора, опилки, щепа) из Беларуси в Польшу, имеет 

большой опыт сотрудничества с рядом организаций концерна и зарекомендовала себя в качестве 

надежного партнера. С 2012 года компания активно сотрудничает с „Пинскдревом“, закупая 

ежемесячно около 8 тысяч куб. м древесных отходов, образующихся при производстве фанеры. 

Считаю целесообразным проработать вопрос создания с компанией Multon на базе 

ОАО „Витебсклес“ производства по переработке образующихся в процессе деятельности 

предприятия ряда невостребованных сортиментов (техсырье и дрова) в топливные пеллеты 

и биомассу с последующим экспортом в европейские страны», — отметил председатель концерна. 

Кроме того, в 2018 году концерном подписано соглашение с немецкой компанией Polipol 

по созданию производства мягкой мебели в Ивацевичах с объемом прямых иностранных 

инвестиций 20 миллионов евро. 

 

Экспорт предприятий 

«Беллесбумпрома» в 2017 

году вырос на 42,3% 

01.02.2018 15:04:57 

Основная задача «Беллесбумпрома» - 

расширение рынков сбыта. 
Председатель концерна Юрий Назаров, 

выступая на итоговом заседании совета 

концерна, сказал об увеличении показателя роста экспорта в прошедшем году. Объем 

экспорта прошлого года был увеличен на сорок два процента, причем в дальнее 

зарубежье на два процента. 

Экспорт плитной продукции вырос до шестидесяти процентов по итогам прошлого 

года. 

Основную задачу по развитию экспорта продукции предприятия Юрий Назаров 

видит в более эффективном освоении рынков дальнего зарубежья, активного 

посещения и участия в международных выставках, налаживания длительных 

контактов с деловыми партнерами европейских стран. 

 

 

 



 

Семашко: страна начала зарабатывать на 

продукции «Беллесбумпром» 

Источник фото: news.tut.by 

Заместитель премьер-министра 

Беларуси Владимир Семашко заявил, 

что по концерну «Беллесбумпром» в 

2017-м некоторые прогнозные 

показатели были перевыполнены. 

 

Об этом пишет пресс-служба совмина. 

«Если говорить об отдельных предприятиях, то плитные производства, которые мы с 

вами модернизировали, работают эффективно, некоторые вышли на 100-процентную 

загрузку мощностей», - сказал Семашко во время итогового заседании совета 

концерна. 

 

В качестве примера привели ОАО «Ивацевичдрев». 

 

Также по его словам, модернизация плитных производств принесла значимые 

результаты. В последние годы обеспечили положительное внешнеэкономическое 

сальдо по плитной продукции. 

«Страна стала зарабатывать на этой продукции. Важно то, что мы сохранили 

предприятия и коллективы, люди работают и получают зарплату, есть уверенность в 

будущем», - сообщил он. 

 

Семашко сообщил о необходимости продвижения такой продукции, как 

изоляционные плиты из древесного волокна (ИДВП). 

«Это новая продукция. Нужно с ней выходить на рынок стран Европы», - добавил он. 
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"Беллесбумпрома" увеличили экспорт на 42,3 процента 

Экономика  

ЕЖЕДНЕВНИК, 01 февраля 2018 

Как сообщил председатель «Беллесбумпрома» 

Юрий Назаров, экспорт предприятий концерна 

вырос на 42,3% в 2017 году и составил 427 млн 

долларов. 

"Объем экспорта продукции предприятиями концерна 

в 2017 году составил 427 млн долларов, что на 42,3% 

больше, чем в 2016-м. Доля продаж на рынки 

дальнего зарубежья увеличилась с 42% в 2016 году до 

44,8% в 2017-м. В 2018 году мы должны продолжить работу по диверсификации экспорта", - 

сказал Юрий Назаров. 

В экспорте плитной продукции доля рынков дальнего зарубежья в 2017 году выросла до 

60,2%. "Медленнее всего осваивают рынки дальнего зарубежья мебельные предприятия. 

Основные объемы мебели мы продолжаем экспортировать на российский рынок, доля 

которого составила в 2017 году 61,5% от общего экспорта, при этом доля рынков дальнего 

зарубежья составила лишь 20,4%. В 2018 году надо решать задачу выхода на европейский 

рынок", - подчеркнул председатель концерна. 

В пример он привел ЗАО "Холдинговая компания "Пинскдрев", которое осуществляет 

эффективную диверсификацию рынков сбыта мебели. На предприятии доля экспорта 

продукции в страны дальнего зарубежья увеличилась с 17,3% в 2015 году до 33,9% по 

итогам 2017-го. Юрий Назаров отметил, что необходимо представлять экспортные 

возможности предприятий концерна путем активизации участия в выставочных и 

конгрессных мероприятиях в странах дальнего зарубежья. 

"В качестве положительного примера можно привести коллективный стенд белорусских 

организаций деревообработки на выставке TimberExpo в Великобритании. Мы заявили о 

себе на новом рынке, показали продукцию, установили контакты. В этом году 

представители организаций концерна посетили международную мебельную выставку в 

Кельне. По количеству и географии участников могут конкурировать только мебельные 

экспозиции в Милане и Париже. Необходимо сделать посещение таких выставок не 

разовым, а постоянным мероприятием, при этом изыскать возможности для организации 

белорусского стенда мебели", - добавил он. 

"Рентабельность продаж в целом по концерну по оперативным данным за январь-декабрь 

составила 5,6%", - сказал Юрий Назаров. Количество предприятий концерна с 

рентабельностью продаж более 10% увеличилось в 2017 году в два раза. "За 2017 год 

значительно увеличили уровень рентабельности продаж такие предприятия, как "БФ 



"Спартак" - на 7%, "Ивацевичдрев" - на 8,7%, "Мюникс" - на 10%, "Речицадрев" - на 17,5%, 

"Мостовдрев" - на 17,3%", - отметил председатель концерна. 

Задача по уровню рентабельности продаж для предприятий с долей собственности 

государства более 50% на 2018 год - 8,5%. "Для ее выполнения концерном по результатам 

рассмотрения и согласования бизнес-планов развития организаций разработана программа 

по снижению затрат на производство товаров (работ, услуг) на 2018 год, сообщила БЕЛТА. 

Предусмотрено получение экономии в сумме 246,8 млн белорусских рублей. Реализация 

программы позволит снизить затраты на производство продукции в целом по концерну на 

20,7%, по кругу организаций с долей государства более 50% - на 27,2%", - добавил Юрий 

Назаров. 

  

«Беллесбумпром» в 2017 году вышел на 

рентабельность в 5,6% 

01.02.2018  

Рентабельность продаж «Беллесбумпрома» по 

оперативным данным за январь-декабрь 2017 года 

составила 5,6%. При этом задача по уровню 

рентабельности продаж для предприятий с долей 

собственности государства более 50% на 2018 год — 

8,5%. Также отмечается, что экспорт предприятий 

«Беллесбумпрома» в прошедшем году вырос на 42,3%. 

В 2017 году значительно увеличили уровень 

рентабельности продаж такие предприятия, как «БФ 

«Спартак» — на 7%, «Ивацевичдрев» — на 8,7%, 

«Мюникс» — на 10%, «Речицадрев» — на 17,5%, 

«Мостовдрев» — на 17,3%. 

«Для ее выполнения (задачи по уровню рентабельности в 8,5%, — прим. SPEKTR.BY) концерном 

по результатам рассмотрения и согласования бизнес-планов развития организаций разработана 

программа по снижению затрат на производство товаров (работ, услуг) на 2018 год. Предусмотрено 

получение экономии в сумме Br246,8 млн. Реализация программы позволит снизить затраты на 

производство продукции в целом по концерну на 20,7%, по кругу организаций с долей государства 

более 50% — на 27,2%», сообщил председатель концерна Юрий Назаров во время итогового 

заседания совета концерна «Беллесбумпром», передает корреспондент БЕЛТА. 

«Объем экспорта продукции предприятиями концерна в 2017 году составил $427 млн, что на 42,3% 

больше, чем в 2016-м. Доля продаж на рынки дальнего зарубежья увеличилась с 42% в 2016 году до 

44,8% в 2017-м. В 2018 году мы должны продолжить работу по диверсификации экспорта», — 

сказал Юрий Назаров. 
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В 2017 году на 42,3% вырос экспорт 

предприятий «Беллесбумпрома» 

01.02.2018 

Фото: Ej.by 

В 2017 году предприятия «Беллесбумпрома» увеличили 

экспорт на 42,3%. Об этом рассказал председатель 

концерна Юрий Назаров. 

В прошлом году объем экспорта составил 427 млн. долларов, 

что на 42,3% больше, чем в 2016 году. 

Юрий Назаров отметил, что в текущем году концерн 

должен продолжить работу по диверсификации экспорта. 

 

1.02.2018, 12:29 

Экспорт предприятий «Беллесбумпрома» в 

2017 году вырос 

Автор: Белрынок  

Экспорт предприятий «Беллесбумпрома» в 2017 году вырос на 

42,3%. Об этом сообщил председатель концерна Юрий Назаров 

во время итогового заседания совета концерна 

«Беллесбумпром», передает БЕЛТА. 

«Объем экспорта продукции предприятиями концерна в 

2017 году составил 427 млн. долларов, что на 42,3% 

больше, чем в 2016-м. Доля продаж на рынки дальнего 

зарубежья увеличилась с 42% в 2016 году до 44,8% в 2017-

м. В 2018 году мы должны продолжить работу по 

диверсификации экспорта», — сказал Юрий Назаров. 

В экспорте плитной продукции доля рынков дальнего зарубежья в 2017 году выросла до 60,2%. 

«Медленнее всего осваивают рынки дальнего зарубежья мебельные предприятия. Основные объемы 

мебели мы продолжаем экспортировать на российский рынок, доля которого составила в 2017 году 

61,5% от общего экспорта, при этом доля рынков дальнего зарубежья составила лишь 20,4%. В 2018 

году надо решать задачу выхода на европейский рынок», — подчеркнул председатель концерна. 

http://www.belta.by/economics/view/eksport-predprijatij-bellesbumproma-v-2017-godu-vyros-na-423-287458-2018/
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В пример он привел ЗАО «Холдинговая компания «Пинскдрев», которое осуществляет 

эффективную диверсификацию рынков сбыта мебели. На предприятии доля экспорта продукции в 

страны дальнего зарубежья увеличилась с 17,3% в 2015 году до 33,9% по итогам 2017-го. 

Юрий Назаров отметил, что необходимо представлять экспортные возможности предприятий 

концерна путем активизации участия в выставочных и конгрессных мероприятиях в странах 

дальнего зарубежья. «В качестве положительного примера можно привести коллективный стенд 

белорусских организаций деревообработки на выставке TimberExpo в Великобритании. Мы заявили 

о себе на новом рынке, показали продукцию, установили контакты. В этом году представители 

организаций концерна посетили международную мебельную выставку в Кельне. По количеству и 

географии участников могут конкурировать только мебельные экспозиции в Милане и Париже. 

Необходимо сделать посещение таких выставок не разовым, а постоянным мероприятием, при этом 

изыскать возможности для организации белорусского стенда мебели», — добавил он. 

 

Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 году 

экспортировали почти 70% продукции  

Экономика 06.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Доля экспорта в объеме производства предприятий 

"Беллесбупрома" по итогам 2017 года составила 67,3%, что является самым высоким показателем за 

все время экспортной деятельности концерна, сообщил председатель "Беллесбумпрома" Юрий 

Назаров во время встречи с трудовым коллективом Минского электротехнического завода им. В.И. 

Козлова. Такая информация размещена на сайте концерна, сообщает БЕЛТА.  

География экспорта предприятий концерна распространяется на более чем 60 стран и с каждым годом 

расширяется. В 2017 году экспорт концерна вырос более чем на 42% и составил $427 млн.  

Благодаря модернизации деревообрабатывающих производств объемы переработки древесины в стране 

увеличились в разы. Так, если в 2006 году предприятиями Беларуси было переработано 5,2 млн куб.м 

древесины, то в 2016 году - уже 10,5 млн куб.м, в 2017-м - свыше 11 млн куб.м. Причем большая часть этого 

сырья (около 9 млн куб.м) направлена именно на глубокую переработку - производство древесных плит, 

фанеры, столярных изделий и мебели. Глубина переработки древесины с 38,5% в 2006 году выросла до 80% 

в 2017-м. Уже в ближайшей перспективе, когда на полную мощность заработают новые целлюлозно-

бумажные заводы, глубина переработки превысит 90%.  

Объем производства по модернизированным предприятиям концерна с 2006 по 2017 год увеличился в 13,7 

раза. Выручка на одного работающего выросла с Br2 тыс. до Br46 тыс. За последние пять лет в отрасли 

создано около 3 тыс. новых рабочих мест.  

Основной прирост объемов выпуска импортозамещающей продукции ожидается с вводом в эксплуатацию 

новых производств в целлюлозно-бумажной промышленности. Задачей на 2018 год является выход на 

проектную мощность завода сульфатной беленой целлюлозы в ОАО "Светлогорский ЦКК", а также 

завершение строительства завода мелованных и немелованных видов картона на базе филиала 

"Добрушская бумажная фабрика "Герой труда". Производство в Светлогорске ежегодно будет 

перерабатывать около 2,5 млн куб.м древесины и выпускать 400 тыс. т сульфатной беленой целлюлозы на 

сумму около $300 млн. На заводе в Добруше из целлюлозы, полученной в Светлогорске, будет 

производиться 200 тыс. т картона в год на сумму около $250 млн. Основная часть произведенной продукции 

этих заводов будет экспортироваться, благодаря чему экспорт в целом по концерну увеличится в два раза.  



Для развития белорусской деревообработки приоритетны дальнейшее развитие технологий, сохранение и 

укрепление трудовых коллективов, стимулирование инвестиционной активности, создание новых видов 

продукции и освоение новых рынков сбыта. 

 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-

eksportirovali-pochti-70-produktsii-288226-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

 
В ТОРГОВОМ ЦЕНТРЕ «МИНСКМЕБЕЛЬ» НОВЫЕ МАГАЗИНЫ ОТКРЫЛИ 

«МОЛОДЕЧНОМЕБЕЛЬ» И «СЛОНИММЕБЕЛЬ»  

15:53 06.02.2018 

Новые магазины в торговом центре «Минскмебель» (ул. В. Хоружей, 25) открыли еще два 

известных производителя мебели.  

Как сообщили ЭКОПРЕСС в пресс-службе концерна «Беллесбумпром», недавно одну из самых 

больших торговых площадок заняло ЗАО «Молодечномебель». Новый магазин в этом торговом 

центре оборудовало и ОАО «Слониммебель».  

Среди ведущих производителей здесь также представлены «ЗОВ-ЛенЕвромебель», «Гомельдрев», 

«Минскпроектмебель», «Лидская мебельная фабрика», «Ивацевичдрев» (Maystar), «Речицадрев», 

«ФанДОК» и другие.  

Отличительной особенностью данного торгового центра является то, что мебель здесь реализуют 

непосредственно сами производители. Цены на их продукцию здесь ниже, чем в других магазинах. 

Кроме того, здесь более широкий выбор мебели и имеется возможность сделать заказ мебели 

непосредственно у производителя.  

Ассортимент мебели на любой вкус и кошелек – от мебели из массива древесины до простых, но не 

менее стильных, изделий из различных материалов, в том числе древесных плит.  

В торговом центре представлен широкий ассортимент корпусной мебели для разных помещений 

(гостиной, спальни, кухни, прихожей, ванной, детской, офиса, загородного дома), мягкой мебели, а 

также садовой мебели.  

В перспективе данный торговый центр станет многофункциональном торгово-развлекательным 

выставочным центром. В настоящее время завершается разработка проектной документации, 

ведутся все необходимые организационные работы. 

ОБРАБАТЫВАЮЩИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ БЕЛАРУСИ ЗА 2017 ГОД ПЕРЕРАБОТАЛИ 

БОЛЕЕ 11 МЛН КУБОМЕТРОВ ДРЕВЕСИНЫ  

18:25 06.02.2018 

Обрабатывающие предприятия Беларуси за 2017 год переработали более 11 млн кубометров 

древесины (в 2006 году – 5,2 млн куб. м, в 2016 году – 10,5 млн куб. м).  

Как сообщили ЭКОПРЕСС в пресс-службе концерна «Беллесбумпром», большая часть этого сырья 

– около 9 млн куб. м направлена в глубокую переработку – производство древесных плит, фанеры, 

столярных изделий и мебели.  

Глубина переработки с 38,5% в 2006 году достигла 80% в 2017 году. Уже в ближайшей 

перспективе, когда на полную мощность заработают новые целлюлозно-бумажные заводы, глубина 

переработки превысит 90%.  

http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-eksportirovali-pochti-70-produktsii-288226-2018/
http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-eksportirovali-pochti-70-produktsii-288226-2018/


Сырье стало использоваться гораздо эффективнее за счет более высокой добавленной стоимости и 

внедрения безотходных технологий. Сегодня все отходы производства задействованы в энергетике. 

Построены собственные энерго- и теплоисточники, созданы и продолжают создаваться 

производства по выпуску щепы, топливных гранул и брикетов.  

Развитие данного направления в отрасли также становится приоритетным, так как позволяет 

вовлечь в систему переработки практически весь объем низкосортного древесного сырья и 

получить экономический эффект.  

Объем производства по модернизированным предприятиям концерна с 2006 по 2017 год увеличился 

в 13,7 раза. Выручка на одного работающего выросла с 2 тыс. рублей до 46 тыс. рублей.  

По предприятиям концерна доля экспорта в объеме производства составляет 67,3%. География 

экспорта предприятий концерна охватывает более 60 стран, и с каждым годом она расширяется. В 

2017 году экспорт концерна вырос более чем на 42% и составил 427 млн долларов США.  

За последние пять в отрасли создано около 3 тыс. новых рабочих мест.  

Для дальнейшего развития импортозамещения, наращивания производства конкурентоспособной 

продукции и повышения эффективности работы отрасли концерном продолжается работа, 

ориентированная на развитие производств глубокой комплексной переработки древесины с 

последующим выпуском продукции с высокой добавленной стоимостью. Одним из таких 

направлений является производство мебели.  

Потенциала для развития мебельного бизнеса у нас в стране достаточно. Ввод в эксплуатацию 

модернизированных деревообрабатывающих комплексов значительно расширил возможности 

производителей мебели. За счет отечественных материалов – древесных плит (ДСП, МДФ) – 

мебельные предприятия начали выпускать экономичную и востребованную на рынке мебель. 

Собственное мебельное производство создано в ОАО «Ивацевичдрев». Мебель из древесных плит 

начали производить «Речицадрев», «Гомельдрев», «Пинскдрев» и другие. Активно развиваются и 

небольшие мебельные компании.  

Еще одним перспективным направлением в сфере деревообработки является деревянное 

домостроение. Спрос на деревянные дома есть и внутри страны, и за рубежом. Как пример, филиал 

«Домостроение» Завода газетной бумаги (Шклов) уже несколько лет поставляет дома во Францию, 

успешно работает и на внутреннем рынке.  

При этом основной прирост объемов выпуска импортозамещающей продукции ожидается с вводом 

в эксплуатацию новых производств в целлюлозно-бумажной промышленности. Задачей на 2018 год 

является выход на проектные мощности завода сульфатной беленой целлюлозы ОАО 

«Светлогорский целлюлозно-картонный комбинат», а также завершение строительства завода 

мелованных и немелованных видов картона на Бумажной фабрике «Герой труда» в Добруше.  

Производство в Светлогорске ежегодно будет перерабатывать около 2,5 млн куб. м древесины и 

выпускать 400 тыс. т сульфатной беленой целлюлозы на сумму около 300 млн долларов США. На 

заводе в Добруше из целлюлозы, полученной в Светлогорске, будет производиться 200 тыс. т 

картона в год на сумму около 250 млн долларов США. Основная часть произведенной продукции 

этих двух заводов будет экспортироваться. Благодаря чему экспорт по концерну увеличится в 2 

раза. 

 

 

 



 

'Беллесбумпром' намерен увеличить экспорт в 

два раза 

Лента новостей 19:58 | 06.02.2018 | Бизнес-Новости  

"Беллесбумпром" планирует, что экспорт по предприятиям концерна вырастет в два раза с 

вводом в эксплуатацию новых импортозамещающих целлюлозно-бумажных производств. 

В ведомстве сообщили, что на 2018 год запланирован выход на проектные мощности завода 

сульфатной беленой целлюлозы Светлогорского ЦКК, а также завершение строительства завода 

мелованных и немелованных видов картона на Бумажной фабрике "Герой труда" в Добруше. 

"Производство в Светлогорске ежегодно будет перерабатывать около 2,5 млн. куб. м древесины и 

выпускать 400 тыс. т сульфатной беленой целлюлозы на сумму около USD 300 млн. На заводе в 

Добруше из целлюлозы, полученной в Светлогорске, будет производиться 200 тыс. т картона в год 

на сумму около USD 250 млн. Основная часть произведенной продукции этих двух заводов будет 

экспортироваться. Благодаря чему экспорт по концерну увеличится в 2 раза", – сообщили в 

"Беллесбумпроме". 

В 2017 году экспорт концерна вырос более чем на 42% и составил USD 427 млн. Доля экспорта в 

объеме производства по предприятиям концерна составляет 67,3%. 

Также с вводом новых производств в концерне рассчитывают увеличить глубину переработки с 

нынешних 80% до более чем 90% в целом по концерну. 

 

Предприятия «Беллесбумпрома» в 2017 году 

экспортировали почти 70% продукции 

 География экспорта предприятий концерна распространяется на более чем 60 стран и с каждым 
годом расширяется 

Доля экспорта в объеме производства предприятий "Беллесбупрома" по итогам 2017 года составила 

67,3%, что является самым высоким показателем за все время экспортной деятельности концерна, 

сообщил председатель "Беллесбумпрома" Юрий Назаров во время встречи с трудовым коллективом 

Минского электротехнического завода им. В.И. Козлова. Такая информация размещена на сайте 

концерна.  

География экспорта предприятий концерна распространяется на более чем 60 стран и с каждым годом 

расширяется. В 2017 году экспорт концерна вырос более чем на 42% и составил $427 млн.  

Благодаря модернизации деревообрабатывающих производств объемы переработки древесины в стране 

увеличились в разы. Так, если в 2006 году предприятиями Беларуси было переработано 5,2 млн куб.м 



древесины, то в 2016 году - уже 10,5 млн куб.м, в 2017-м - свыше 11 млн куб.м. Причем большая часть этого 

сырья (около 9 млн куб.м) направлена именно на глубокую переработку - производство древесных плит, 

фанеры, столярных изделий и мебели. Глубина переработки древесины с 38,5% в 2006 году выросла до 80% 

в 2017-м. Уже в ближайшей перспективе, когда на полную мощность заработают новые целлюлозно-

бумажные заводы, глубина переработки превысит 90%.  

Объем производства по модернизированным предприятиям концерна с 2006 по 2017 год увеличился в 13,7 

раза. Выручка на одного работающего выросла с Br2 тыс. до Br46 тыс. За последние пять лет в отрасли 

создано около 3 тыс. новых рабочих мест.  

Основной прирост объемов выпуска импортозамещающей продукции ожидается с вводом в эксплуатацию 

новых производств в целлюлозно-бумажной промышленности. Задачей на 2018 год является выход на 

проектную мощность завода сульфатной беленой целлюлозы в ОАО "Светлогорский ЦКК", а также 

завершение строительства завода мелованных и немелованных видов картона на базе филиала 

"Добрушская бумажная фабрика "Герой труда". Производство в Светлогорске ежегодно будет 

перерабатывать около 2,5 млн куб.м древесины и выпускать 400 тыс. т сульфатной беленой целлюлозы на 

сумму около $300 млн. На заводе в Добруше из целлюлозы, полученной в Светлогорске, будет 

производиться 200 тыс. т картона в год на сумму около $250 млн. Основная часть произведенной продукции 

этих заводов будет экспортироваться, благодаря чему экспорт в целом по концерну увеличится в два раза.  

Для развития белорусской деревообработки приоритетны дальнейшее развитие технологий, сохранение и 

укрепление трудовых коллективов, стимулирование инвестиционной активности, создание новых видов 

продукции и освоение новых рынков сбыта. 

 

В Беларуси возобновила работу Ружанская мебельная 

фабрика 

Рынок: Мебель 6 февраля, 09:11 

Ружанская мебельная фабрика (г. Ружаны, Брестская обл., Республика Беларусь) возобновила полноценную 

работу с учетом производственных мощностей. 

Об этом со ссылкой на председателя «Беллесбумпрома» Юрия Назарова сообщает пресс-служба концерна. 

В 2017 г. компания «Слониммебель» приобрела имущество Ружанской мебельной фабрики, финансово-

экономическое состояние которой было неудовлетворительным. Устаревшее оборудование и отсутствие 

источников для обновления производства вели фабрику к банкротству. Благодаря приходу инвестора 

проведено техническое переоснащение, что позволило сохранить одно из старейших мебельных 

производств отрасли, начать выпуск новых, востребованных видов и моделей мебели. 

Польская Multon и «Пинскдрев» создадут в Беларуси 

совместное предприятие по производству пеллет и 

биомассы 

Рынок: Биотопливо  6 февраля, 09:18 

В «Беллесбумпром» с предложением о создании совместного предприятия обратилась польская 

компания Multon, об этом сообщает пресс-служба концерна. 

http://www.lesprom.com/ru/news/products/Mebel_4/
http://www.lesprom.com/ru/news/products/Biotoplivo_49/


Multon занимается импортом биомассы (кора, опилки, щепа) из Беларуси в Польшу, имеет большой опыт 

сотрудничества с рядом организаций концерна. С 2012 г. компания ежемесячно закупает у холдинга 

«Пинскдрев» около 8 тыс. м3 древесных отходов, образующихся при производстве фанеры. 

Глава концерна Юрий Назаров поручил руководству холдинга проработать вопрос создания с компанией 

Multon на базе ОАО «Витебсклес» (входит в состав холдинга «Пинскдрев») производства по переработке 

образующихся в процессе деятельности предприятия ряда невостребованных сортиментов (техсырье и 

дрова) в топливные пеллеты и биомассу с последующим экспортом в европейские страны. 

 

 

Назаров: «Беллесбумпром» в 2017 году экспортировал 

почти 70% продукции страны 

Председатель 
«Беллесбумпрома» Юрий 
Назаров заявил, что доля 
экспорта предприятия в объеме 
производства по итогам 2017 
года составила 67,3%, и это 
самый высокий показатель за 
все время экспортной 
деятельности концерна. 

 
Об этом пишет пресс-служба 

концерна. 
 
География экспорта предприятий концерна распространилась больше чем 60 стран и 
с каждым годом расширяется. В 2017 году экспорт концерна вырос больше чем на 
42% и составил $427 млн. 
 
Из-за модернизации деревообрабатывающих производств объемы переработки 
древесины в стране увеличились. Большая часть этого сырья (около 9 млн куб.м) 
направлена именно на глубокую переработку - производство древесных плит, 
фанеры, столярных изделий и мебели. Глубина переработки древесины с 38,5% в 
2006 году выросла до 80% в 2017-м.  
 
Объем производства по модернизированным предприятиям концерна с 2006 по 
2017 год увеличился в 13,7 раза. Выручка на одного работающего возросла с Br2 тыс. 
до Br46 тыс. За последние пять лет в отрасли создали около 3 тыс. новых рабочих 
мест.  

https://politring.com/uploads/posts/2018-02/1517956596_10.jpg


 

Поляки построят пеллетное производство в Беларуси 

06 февраля 2018, 00:24  

Польская компания Multon предложила государственному концерну Беларуси 

«Беллесбумпром» создать совместное производство древесных топливных гранул на базе 

ОАО «Витебскдрев», которое входит в ЗАО «Холдинговая компания «Пинскдрев». 

В данный момент упомянутая польская фирма занимается импортом щепы, коры, опилок и другой 

биомассы из Белоруссии в Польшу. С 2012 года компания сотрудничает с холдингом «Пинскдрев», 

приобретая около 8 тыс кубометров древесных отходов. 

Планируемое совместное польско-белорусское предприятие будет производить древесные 

топливные гранулы – пеллеты и экспортировать их на энергетические концерны Польши. Данный 

вид биотоплива востребован во всех странах Европы, включая польский рынок. 

07.02.2018 

Вложить рубль, чтобы получить два 

Модернизация предприятий деревообработки остается на жестком 

контроле 

Наши предприятия сегодня невозможно представить без модернизации. Хотя еще десять лет назад 

техническое перевооружение, призванное осовременить процессы и технологии в промышленности, 

воспринималось как нечто революционное. Теперь же понимание простое: перестал обновляться и 

развивать производство — рискуешь потеряться в бушующем море конкуренции. Рынок заставляет 

крутиться даже самых неповоротливых. 

 

Пример — деревообработка. За последнее десятилетие благодаря государственной поддержке и 

преференциям отрасль обновилась практически полностью. В ключевые предприятия вложены огромные 

средства — около 1,2 миллиарда долларов. К слову, техническое перевооружение здесь далось нелегко. 

Были и провалы, и срывы сроков, и коррупционные скандалы. Однако в целом справились и с этими 

проблемами роста. Судя по официальной статистике концерна «Беллесбумпром», начиная со второй 

половины 2016 года экономические показатели отрасли устремились вверх. Оптимистичная динамика по 

объемам производства, экспорту, снижению затрат, импортозамещению... Благодаря модернизации и 

созданию новых производств удалось уйти от закупки извне продукции для мебельных предприятий, что, 

собственно, и ставилось во главу угла начатых перемен. В принципе, сегодняшнее плитное производство, 

имеющееся в стране, позволяет изготавливать широчайшую линейку продукции для мебельной 

промышленности. Но это, как говорится, «средняя температура по больнице». Что на местах? 

 

ОАО «Речицадрев», к примеру, помню, когда здесь только подступились к модернизации. Тогда 

предприятие являло собой мрачное зрелище. Менять нужно было все и до основания. Иначе год–другой — 



и «Речицадрев» c тяжелым багажом раритетных технологий просто ушло бы на дно. По сути, здесь 

отстраивали новое производство. Точнее, несколько новых. И на некоторое время даже покинули рынок. Не 

скрывают, возвращение получилось непростым. Пришлось по–новому завоевывать потерянные ниши и 

наращивать свое присутствие на рынке. 

 

Что в итоге? Вот только несколько штрихов. Почти два года ушло на ремонт фанерного завода, который 

входит в структуру «Речицадрев»: сегодня это фактически новое предприятие. Раньше выпускали 500 

кубометров продукции в месяц, ныне — в семь раз больше. Практически вся продукция идет на экспорт в 

двадцать стран Евросоюза. Открытие в прошлом году собственного завода синтетических смол полностью 

решило вопрос импортозамещения, автоматически подняв на новый уровень качество фанеры и ДСП–плит. 

Масштабная модернизация и запуск новых линий позволили речицкому предприятию экономить до 

двадцати процентов валютных средств и приблизиться к стабильной прибыльной работе. 

Но есть и другие стороны в общем деле. Опять же, если отвлечься от «средней температуры по больнице». 

Недавно их разбирали на заседании коллегии Комитета государственного контроля Гомельской области. Та 

же отрасль. Те же задачи. Эффект, увы, иной. ОАО «Мозырский ДОК». Кредитные средства, выделенные под 

гарантии Правительства под организацию нового производства изолирующих ДВП–плит, своей цели пока не 

достигли, хотя прошло немало времени. Участок запущен в эксплуатацию еще в 2014 году. Однако 

модернизированное производство практически не загружено, запасы готовой продукции значительно 

превышают среднемесячный объем выпуска. До сих пор не налажено производство мягких изолирующих 

плит, а закупленное для него импортное оборудование простаивает. В результате рентабельность продаж по 

так называемой плитной продукции в прошлом году оказалась отрицательной. Контролеры называют 

главные причины: низкие объемы реализации и рост затрат. 

 

После общего мозгового штурма в ситуации Мозырского ДОК будут разбираться детально. Важно выйти на 

решение. Почему серьезные вложения в этом конкретном случае не пошли на пользу делу и как все–таки 

получить результат, который задумывался на старте модернизации? 

 

Без технического обновления сегодня действительно никак. Но не только это очевидно, когда перестроены 

целые отрасли. Появилось еще одно понимание: вложить деньги в самое современное оборудование мало. 

Надо еще получить отдачу. Причем в разумные сроки. 

 

Экспорт белорусских товаров в Финляндию в 2017 году 

возрос на 18,2%  

Экономика 07.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Экспорт белорусских товаров в Финляндию в 2017 году 

увеличился по сравнению с 2016-м на 18,2% и составил $19,5 млн, сообщает БЕЛТА со ссылкой на сайт 

концерна "Беллесбумпром".  

С февраля 2017 года согласно постановлению Совета Министров председатель концерна "Беллесбумпром" 

Юрий Назаров определен ответственным за обеспечение наращивания объемов и диверсификации 

экспорта товаров и услуг в Финляндию. Для реализации задач была сформирована рабочая группа. Работа 

по наращиванию экспорта проводилась при содействии белорусского посольства в Финляндии.  

Основу экспорта в Финляндию в январе-декабре 2017 года составили металлопродукция (более 33% в 

общем объеме экспорта), лесоматериалы, передаточные механизмы машин, оборудования, женская 

верхняя одежда, пушнина. Всего экспортируется 16 наименований товаров.  



В 2018 году есть все предпосылки для наращивания экспорта в Финляндию. Это должно произойти за счет 

увеличения поставок удобрений (их начали поставлять в Финляндию в середине 2017 года), а также пушно-

мехового сырья. Кроме того, приоритетной позицией будет металлопродукция.  

Запланировано проведение мероприятий, которые будут способствовать развитию сотрудничества Беларуси 

с Финляндией. В частности, концерн "Беллесбумпром" параллельно с Минским отделением Белорусской 

торгово-промышленной палаты начал проработку визита делегации белорусских деловых кругов в город 

Савонлинна для участия в VI Белорусско-финляндском экономическом форуме. 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/eksport-belorusskih-tovarov-v-finljandiju-v-2017-godu-

vozros-na-182-288398-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

Экспорт белорусских товаров в Вологодскую область в 

2017 году вырос на 49%  

Экономика 08.02.2018 | 14:00, Минск /Корр. БЕЛТА/. Экспорт белорусских товаров в Вологодскую 

область России в 2017 году вырос на 49% и составил $141,2 млн. Таков результат реализации в 

прошлом году программы развития сотрудничества между правительством Беларуси и 

правительством Вологодской области России на 2017-2020 годы, сообщает БЕЛТА со ссылкой на сайт 

концерна "Беллесбумпром".  

По решению Совета Министров Беларуси ответственность за реализацию данной программы закреплена за 

концерном. В связи с этим "Беллесбумпром" проводит соответствующую работу, разрабатываются и 

реализуются совместные планы действий и различные мероприятия, укрепляющие сотрудничество Беларуси 

с Вологодской областью во всех сферах (торгово-экономической, культурной, спортивной, региональной и 

др.). При этом одна из стратегических задач - наращивание экспорта, и в 2017 году в данном направлении 

была отмечена положительная динамика. 

 Основу экспорта в Вологодскую область составили средства наземного транспорта, автотракторная техника, 

измерительные устройства, части и принадлежности для автомобилей и тракторов. Поставлялись также 

древесина и изделия из нее, мебель, одежда, продукты питания и другая продукция. С июля 2017 года, 

возобновлены поставки белорусских калийных удобрений в Вологодскую область, причем в значительных 

объемах. За шесть последних месяцев года этой продукции было отгружено на $18,4 млн. Всего из Беларуси 

в Вологодскую область экспортируется более 30 видов товаров.  

В настоящее время реализуются проекты по развитию машиностроительного кластера на базе ОАО 

"Череповецкий литейно-механический завод" и увеличению степени локализации производства тракторов 

ОАО "МТЗ" в Вологодской области, а также поставке специальной лесозаготовительной техники ОАО 

"Амкодор".- 

 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/eksport-belorusskih-tovarov-v-vologodskuju-oblast-v-

2017-godu-vyros-na-49-288572-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 
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Предприятия концерна «Беллесбумпром» в 2017 году 

оказали благотворительной помощи различным 

организациям на сумму более 220 тысяч рублей 

Москва. 8 февраля 2018 г. /Бумпром.ру/.   Предприятия концерна «Беллесбумпром» в 2017 году 

оказали благотворительной (спонсорской) помощи различным организациям и нуждающимся 

гражданам на сумму более 220 тыс. рублей. 

Предприятия концерна традиционно поддерживают учреждения образования, культуры, спорта, 

здравоохранения, различные общественные организации (благотворительные, молодежные, 

ветеранские) и нуждающихся граждан (многодетные семьи, ветераны, одинокие матери и др.). 

В течение года предприятия в соответствии с действующим законодательством оказали 

спонсорскую помощь на общую сумму 220 тыс. 650 рублей. Наибольшую лепту в добрые дела 

внесли ОАО «Лесохимик» (более 70 тыс.), РУП «Завод газетной бумаги» (29 тыс.), ОАО 

«Слониммебель» (20,7 тыс.). Не оставались в стороне как крупные, так небольшие предприятия. 

Чаще всего предприятия поддерживали детские и школьные учреждения, а также спортивные 

клубы и ветеранов Великой Отечественной войны. 

 

Экспорт белорусских товаров в Вологодскую область в 

2017 году вырос на 49% 
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В Волгоргадскую область экспортируется более 30 

видов товаров. 

Концерн «Беллесбумпром», на основании решения 

Совета Министров Беларуси о развитии 

сотрудничества между Беларусью и Россией, в 2018 

году продолжает активно наращивать темпы экспорта. 

По итогам прошедшего года в Волгоградскую область 

были экспортированы средства наземного транспорта, 

автотракторная техника, измерительные устройства, 

части и принадлежности для автомобилей и 

тракторов. Также древесина, мебель и одежда. 

Результатом плодотворного сотрудничества между Беларусью и Волгоградской областью за 2017 

год стало увеличение экспортных поставок на сорок девять процентов относительно показателей 

2016 года. 

http://www.bumprom.ru/


  

Концерн "Беллесбумпром" предлагает обсудить проект 

документа о лицензировании экспорта отдельных видов 

лесоматериалов за пределы ЕАЭС 

09.02.2018 | Автор: interfax.by  

Концерном "Беллесбумпром" выносится на общественное обсуждение проект постановления 

Совета Министров Республики Беларусь о лицензировании экспорта из Республики Беларусь за 

пределы таможенной территории Евразийского экономического союза отдельных видов 

лесоматериалов, сообщает пресс-служба концерна. 

"Разработка проекта постановления Совета Министров Республики Беларусь «О лицензировании 

экспорта из Республики Беларусь за пределы таможенной территории Евразийского 

экономического союза отдельных видов лесоматериалов и внесении дополнения в постановление 

Совета Министров Республики Беларусь от 17 февраля 2012 г. № 156» обусловлена 

необходимостью поддержания бесперебойного обеспечения перерабатывающих предприятий 

деревообрабатывающей и мебельной отраслей республики лесоматериалами твердолиственных 

пород", - говорится в официальном сообщении, опубликованном на сайте концерна 

"Беллесбумпром". 

В результате действия постановления Совета Министров Республики Беларусь от 28.10.2016 № 885 

«О лицензировании экспорта из Республики Беларусь за пределы таможенной территории 

Евразийского экономического союза отдельных видов лесоматериалов и внесении дополнения в 

постановление от 17.02.2012 № 156» решены ряд вопросов: 

- стабильности в обеспечении перерабатывающих предприятий деревообрабатывающей и 

мебельной отраслей республики дефицитным сырьем (в течение 2017 г. на внутренний рынок 

осуществлены поставки черновой мебельной заготовки в объеме порядка 2825 куб. м);   

- исключения ажиотажного спроса в ходе биржевой торговли на круглые  твердолиственные 

лесоматериалы, закупаемые в том числе организациями концерна «Беллесбумпром» 

(котировальные цены в течение года снизилась примерно на 25%); 

- прекращены закупки черновых  мебельных заготовок по импорту;  

- контроль за соблюдением действующих в республике технических нормативно-правовых актов 

(ТНПА) к предъявляемым к экспорту пиломатериалам приостановил использование не по 

назначению технологического сырья при производстве экспортных лесоматериалов. 

Достигнута главная цель упорядочивания использования сырья и его переработки, то есть экспорт 

лесоматериалов пилопродукции первичной обработки с низкой добавленной стоимостью под кодом 

4407919000 (черновая мебельная заготовка) по итогам 2017 г. сократился в 2,1 раза, а экспорт 

пилопродукции по коду 4409299200 (полуфабрикаты для паркета, покрытия пола) увеличился в 1,6 

раза, что подтверждает эффективность введения лицензирования вывоза данных лесоматериалов, 

заставившее экспортеров переориентировать производство в сторону увеличения объемов 

продукции глубокой переработки с высокой добавленной стоимостью. 

Принятие Советом Министров Республики Беларусь проекта постановления «О лицензировании 

экспорта из Республики Беларусь за пределы таможенной территории Евразийского 

экономического союза отдельных видов лесоматериалов и внесении дополнения в постановление 

http://www.bellesbumprom.by/ru/press-tsentr/novost/1780-vynositsya-na-obsuzhdenie-3


Совета Министров Республики Беларусь от 17 февраля 2012 г. № 156» стабилизирует 

сформировавшийся порядок в целевом использовании и бесперебойного обеспечении 

деревообрабатывающей и мебельной отраслей республики  дефицитным сырьем, а предприятия 

Республики Беларусь, производящие продукцию с высокой степенью добавленной стоимости из 

ценных пород древесины смогут приобретать лесоматериалы по доступным ценам и в нужных 

объемах для загрузки своих производственных мощностей. Отмена лицензирования вызовет 

возобновление вывоза за пределы республики пиломатериалов первичной обработки с низкой 

добавленной стоимостью, что спровоцирует скачок цен на внутреннем рынке в отношении 

лесоматериалов круглых твердолиственных пород. 

При разработке данного проекта постановления концерном соблюдены требования, указанные в 

пункте 1 постановления Совета Министров Республики Беларусь от 20 марта 2012 года №247 «Об 

организации общественного обсуждения проектов нормативных правовых актов по развитию 

предпринимательства, вопросов осуществления предпринимательской деятельности и внесении 

дополнений в постановление Совета Министров Республики Беларусь от 31 декабря 2008 г. № 

2070». 

Принятие данного постановления не потребует расходов республиканского бюджета. 

Читать полностью: https://www.interfax.by/news/belarus/1237566 

 

 

В Беларуси предлагают обсудить проект документа о 

лицензировании экспорта отдельных видов 

лесоматериалов за пределы ЕАЭС  

Экономика 09.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Концерн "Беллесбумпром" вынес на общественное 

обсуждение проект постановления Совета Министров о лицензировании экспорта из Беларуси за 

пределы таможенной территории Евразийского экономического союза отдельных видов 

лесоматериалов, сообщили БЕЛТА в пресс-службе концерна "Беллесбумпром".  

Речь идет о проекте постановления Совмина "О лицензировании экспорта из Республики Беларусь за 

пределы таможенной территории Евразийского экономического союза отдельных видов лесоматериалов и 

внесении дополнения в постановление Совета Министров Республики Беларусь от 17 февраля 2012 года 

№156". Как сообщили в концерне, разработка документа обусловлена необходимостью поддержания 

бесперебойного обеспечения перерабатывающих предприятий деревообрабатывающей и мебельной 

отраслей республики лесоматериалами твердолиственных пород.  

В результате действия постановления Совмина от 28 октября 2016 года №885 решен ряд вопросов. В 

частности, это стабильность в обеспечении перерабатывающих предприятий деревообрабатывающей и 

мебельной отраслей республики дефицитным сырьем. В течение 2017 года на внутренний рынок поставлено 

черновой мебельной заготовки в объеме около 2825 куб.м.  

Достигнута главная цель упорядочивания использования сырья и его переработки: экспорт лесоматериалов 

пилопродукции первичной обработки с низкой добавленной стоимостью под кодом 4407919000 (черновая 

мебельная заготовка) по итогам прошлого года сократился в 2,1 раза, а экспорт пилопродукции по коду 

4409299200 (полуфабрикаты для паркета, покрытия пола) увеличился в 1,6 раза. Это подтверждает 

эффективность введения лицензирования вывоза этих лесоматериалов, заставившее экспортеров 

https://www.interfax.by/news/belarus/1237566


переориентировать производство в сторону увеличения объемов продукции глубокой переработки с 

высокой добавленной стоимостью. 

 Принятие указанного проекта постановления стабилизирует сформировавшийся порядок в целевом 

использовании и бесперебойном обеспечении деревообрабатывающей и мебельной отраслей республики 

дефицитным сырьем. Предприятия страны, производящие продукцию с высокой степенью добавленной 

стоимости из ценных пород древесины, смогут приобретать лесоматериалы по доступным ценам и в нужных 

объемах для загрузки своих производственных мощностей. Отмена лицензирования вызовет возобновление 

вывоза за пределы республики пиломатериалов первичной обработки с низкой добавленной стоимостью, 

что спровоцирует скачок цен на внутреннем рынке в отношении лесоматериалов круглых твердолиственных 

пород. 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/v-belarusi-predlagajut-obsudit-proekt-dokumenta-o-

litsenzirovanii-eksporta-otdelnyh-vidov-288858-2018/ 
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В мае в Финляндию приедет делегация бизнес-кругов 

Беларуси 

 

Источник фото: Посольство РБ в РФ 

В мае в финском городе Савоплинна состоится VI 

Белорусско-финляндский экономический форум, 

куда приедет делегация бизнес-кругов Беларуси. 

 

Об этом пишет пресс-служба концерна 

«Беллесбумпром». 

 

Концерн курирует белорусско-финские торгово-

экономические отношения, поэтому подготовит 

белорусскую делегацию к визиту. 

С февраля 2017 года согласно решению Совмина председатель концерна Юрий Назаров ответственный за 

обеспечение наращивания объемов и диверсификации экспорта товаров и услуг в Финляндию. Для 

реализации поставленных задач сформировали рабочую группу из опытных специалистов. При 

непосредственном содействии белорусского посольства в этой стране работа по наращиванию экспорта 

была активизирована и уже принесла свои плоды: торгово-экономическое сотрудничество Беларуси с 

Финляндией набирает обороты. 

«Традиционно Беларусь больше импортирует товаров из Финляндии, а объемы экспорта значительно 

уступают импорту. Поэтому перед белорусскими экспортерами стоит задача планомерно менять этот 

дисбаланс. Потенциал у производителей есть, и его нужно грамотно использовать», — сказано в сообщении. 
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В 2017 году экспорт белорусских товаров в Финляндию увеличился по сравнению с 2016 годом на 18,2% и 

составил 19,5 млн долларов США. План, доведенный правительством, перевыполнен на 8,2%.  

11-02-2018, 11:47  

 

Завод сульфатной беленой целлюлозы на 

Светлогорском ЦКК выйдет на проектную мощность к 

концу года  

Экономика 12.02.2018  

Юрий Назаров. Фото из архива Юрий Назаров. 

Фото из архива  

12 февраля, Минск /Корр. БЕЛТА/. Завод 
сульфатной беленой целлюлозы в 
ОАО "Светлогорский ЦКК" выйдет 
на проектную мощность к концу 
2018 года, сообщил сегодня на 
пресс-конференции председатель 
концерна "Беллесбумпром" Юрий 

Назаров, передает корреспондент БЕЛТА.  

"Планируем, что к концу 2018 года мы должны вывести на проектную мощность 
завод сульфатной беленой целлюлозы на Светлогорском ЦКК", - сказал Юрий 
Назаров.  

Он подчеркнул, что драйвером роста экономики отрасли в 2018 году станут 
целлюлозно-бумажные предприятия: завод сульфатной беленой целлюлозы в ОАО 
"Светлогорский ЦКК" и завод мелованных и немелованных видов картона в филиале 
"Добрушская бумажная фабрика "Герой труда". "Эти предприятия позволят удвоить 
объем экспорта в целом по концерну", - отметил председатель "Беллесбумпрома".  

Производство в Светлогорске ежегодно будет перерабатывать около 2,5 млн куб.м 
древесины и выпускать 400 тыс. т сульфатной беленой целлюлозы на сумму около 
$300 млн. Уже произведено около 3 тыс. т целлюлозы. Основной объем реализован 
внутренним потребителям, 300 т экспортировано на европейский рынок. 

На заводе в Добруше из целлюлозы, полученной в Светлогорске, будет 
производиться 200 тыс. т картона в год на сумму около $250 млн. 
Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/zavod-sulfatnoj-belenoj-tselljulozy-na-svetlogorskom-
tskk-vyjdet-na-proektnuju-moschnost-k-kontsu-goda-289112-2018/ 
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Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 году увеличили 

производство импортозамещающих товаров на 43,3%  

Экономика 12.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 году увеличили 

производство импортозамещающих товаров на 43,3%, сообщил сегодня на пресс-конференции 

председатель концерна Юрий Назаров, передает корреспондент БЕЛТА.  

"В 2017 году предприятиями концерна произведено импортозамещающих товаров почти на $386 млн, что на 

43,3% больше, чем в 2016 году", - сказал Юрий Назаров. К таким товарам относятся древесноволокнистые и 

древесно-стружечные плиты, фанера, напольные ламинированные покрытия, определенные виды бумаги, 

картона и обоев.  

Председатель концерна также подвел итоги модернизации деревообрабатывающих предприятий. 

"Благодаря техническому переоснащению и созданию новых мощностей объемы переработки древесины в 

стране увеличились в разы. Так, в 2006 году обрабатывающими предприятиями Беларуси переработано 5,2 

млн куб.м древесины, в 2016 году - 10,5 млн куб.м, в 2017-м - более 11 млн куб.м. Большая часть этого сырья 

- около 9 млн куб.м - направлена в глубокую переработку: на производство древесных плит, фанеры, 

столярных изделий и мебели", - отметил он.  

Объем производства по модернизированным предприятиям концерна с 2006 по 2017 год увеличился в 13,7 

раза. Выручка на одного работающего выросла с Br2 тыс. до Br46 тыс. Глубина переработки древесины с 

38,5% в 2006 году выросла до 80% в 2017 году. Юрий Назаров подчеркнул, что, когда на полную мощность 

заработают новые целлюлозно-бумажные заводы, глубина переработки превысит 90%.- 

 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-uvelichili-

proizvodstvo-importozameschajuschih-tovarov-na-433-289103-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

Объем производства предприятий "Беллесбумпрома" в 

2017 году увеличился на четверть  

Экономика 12.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Объем производства предприятий "Беллесбумпрома" в 2017 

году увеличился на 25,2% и составил Br1,2 млрд, сообщил сегодня на пресс-конференции председатель 

концерна Юрий Назаров, передает корреспондент БЕЛТА.  

"2017 год для предприятий концерна был отмечен устойчивой положительной динамикой по всем 

показателям социально-экономического развития. Объем производства продукции по концерну в 2017 году 

увеличился на 25,2% и составил Br1,2 млрд. При этом складские запасы не росли. Удельный вес запасов 

готовой продукции в среднемесячном объеме производства за год составил 99,9%. В январе по сравнению с 

декабрем уровень запасов снизился более чем на 25 процентных пунктов. Очень важно, что при росте 

объемов производства мы не работаем на склад", - сказал Юрий Назаров.  

В 2018 году обеспечено снижение затрат, за счет чего увеличен уровень рентабельности. За 2017 год в целом 

по организациям концерна затраты снижены на 25% (на Br139,7 млн). При этом 90% полученной экономии 

обеспечили организации с долей государства в уставном фонде 50% и более.  

Результатом экономии затрат в 2017 году стало увеличение прибыли от реализации продукции более чем в 

три раза к уровню 2016 года. Наибольшее снижение затрат обеспечили организации целлюлозно-бумажной 

отрасли - на 27,4%, деревообрабатывающие - на 20,1%, мебельные - на 8,6%. Что касается отдельных 

http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2017-godu-uvelichili-proizvodstvo-importozameschajuschih-tovarov-na-433-289103-2018/
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организаций, то лучших результатов добились ОАО "Бумажная фабрика "Спартак", снизив затраты на 32,6%, 

РУП "Завод газетной бумаги" - на 34%, ОАО "Слонимский картонно-бумажный завод "Альбертин" - на 29,5%.  

В целом по организациям концерна по итогам 2017 года рентабельность составила 5,6%. Значительно 

увеличили уровень рентабельности ОАО "Бумажная фабрика "Спартак", ОАО "Ивацевичдрев", ОАО 

"Речицадрев", ОАО "Мостовдрев". За год количество предприятий с рентабельностью продаж более 10% 

увеличилось в два раза. 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/objem-proizvodstva-predprijatij-bellesbumproma-v-

2017-godu-uvelichilsja-na-chetvert-289092-2018/ 
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Предприятия "Беллесбумпрома" в 2018 году планируют 

увеличить экспорт не менее чем на 10%  

Экономика 12.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. Предприятия "Беллесбумпрома" в 2018 году планируют 

увеличить объем экспорта не менее чем на 10%, сообщил сегодня на пресс-конференции председатель 

концерна Юрий Назаров, передает корреспондент БЕЛТА.  

"В этом году мы ставим задачу обеспечить рост экспорта на 10%, но это минимальная планка. Сейчас 

ситуация на внешних рынках благоприятна для производителей. Задачу обеспечить в 2018 году рост 

экспорта на 10% мы, безусловно, выполним. Думаю, что эта цифра будет значительно больше", - сказал 

Юрий Назаров.  

В 2017 году общий объем экспорта предприятий концерна вырос более чем на 42% и составил $427 млн.  

Председатель концерна также отметил важность переработки древесины внутри страны для получения 

продукции с высокой добавленной стоимостью. "Необходимо создавать дополнительные производства, 

чтобы вовлекать древесину в оборот. Например, завод сульфатной беленой целлюлозы в ОАО 

"Светлогорский ЦКК" с выходом на проектную мощность будет потреблять около 2,5 млн куб.м балансовой 

древесины. Это огромный объем, для этого нужно свозить древесину со всей страны, что влечет за собой 

большие затраты. Поэтому мы будем решать вопрос о создании плантаций деревьев - насаждений с 

заданными свойствами", - добавил он. 

Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-2018-godu-planirujut-

uvelichit-eksport-ne-menee-chem-na-10-289121-2018/ 
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Предприятия "Беллесбумпрома" в 2017 году увеличили 

экспорт на 42% до $427 млн 

12.02.2018 | Автор: interfax.by  

Экспорт предприятий концерна "Беллесбумпром" в 2017 году вырос более чем на 42% до $427 млн, 

сообщил председатель концерна Юрий Назаров. 
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"В 2017 году мы экспортировали 67% всего объема произведенной продукции. Это самый высокий 

показатель за все годы экспортной деятельности концерна", - проинформировал Ю.Назаров на 

пресс-конференции в понедельник в Минске. 

Он констатировал, что в последние годы наметилась устойчивая тенденция роста экспорта на 

рынки дальнего зарубежья, их доля составила 44,8% по итогам 2017 года. 

В целом экспорт концерна осуществлялся более чем 60 стран. Среди новых рынков Ю.Назаров 

назвал Канаду, Ирак, Сирию, Бразилию, Иорданию. 

"По объемам продаж из рынков дальнего зарубежья наибольший удельный вес занимает Польша - 

43%, далее идут Литва с 16,5% и Германия - 5,7%. Из стран СНГнаибольшие объемы занимает 

российский рынок - 64%, на второй позиции Украина - 12,6%, третьем Казахстан - 10,7%", - 

уточнил он. 

Председатель "Беллесбумпрома" сообщил, что на 2018 год ставится задача по росту экспорта на 

10% по сравнению с 2017 годом. "Но это, наверно, минимальная планка. Думаю, цифра будет 

намного больше", - сказал он. "Сейчас ситуация на внешних рынках очень хороша для 

производителей - все что производится сегодня продается, причем идет рост цен", - заметил глава 

концерна. 

Как полагает Ю.Назаров, драйверами роста также станут предприятия целлюлозно-бумажной 

промышленности благодаря созданию там новых производств. 

Читать полностью: https://www.interfax.by/news/belarus/1237631 

 

Предприятия 'Беллесбумпрома' в 2017 году нарастили 

экспорт на 42% 

Компании и рынки 

20:15 | 12.02.2018 | Полина ЛЕГИНА, агентство 'Бизнес-новости'  

В концерне "Беллесбумпром" констатируют устойчивую положительную динамику по всем 

показателям социально-экономического развития в 2017 году. 

Объем производства предприятий концерна составил BYN 1,2 млрд (+25,2% к 2016 году). 

Удельный вес запасов готовой продукции в среднемесячном объеме производства равнялся 99,9% 

при плане 114%. Затраты в целом по организациям концерна за минувший год снижены на BYN 

139,7 млн, или на 25%. 

Наибольшее снижение затрат обеспечила целлюлозно-бумажная отрасль (на 27,4%), 

деревообработка сократила затраты на 20,1%, мебельная отрасль – на 8,6%. В результате экономии 

прибыль от реализации продукции увеличилась в 3 раза. 

Совокупный объем экспорта за минувший год вырос на 42%, до USD 427 млн. Из этой экспортной 

выручки 45% получено из дальнего зарубежья (прежде всего из Польши, Литвы, Германии), 

остальное – из стран СНГ (прежде всего России, Украины, Казахстана). 

Средняя рентабельность продаж организаций "Беллесбумпрома" составила 5,6%. По данным 

концерна, значительно увеличили рентабельность ОАО "Бумажная фабрика "Спартак" (с 5,8% в 

https://www.interfax.by/news/belarus/1237631


2016 году до 12,8% в 2017-м), а также три деревообрабатывающих предприятия: ОАО 

"Ивацевичдрев" (с 6,9% до 15,6%), ОАО "Речицадрев" (с -7,4% до 10,1%), ОАО "Мостовдрев" (с -

6,5% до 10,8%). 

И все же из 9 модернизированных деревообрабатывающих предприятий только 4 (вышеназванные и 

ОАО "Гомельдрев") по итогам 2017 года показали положительную рентабельность. Самый низкий 

результат – у ОАО "Витебскдрев" (-23,4%), что связано с низкой загрузкой предприятия. 

В планово-экономических отделах предприятий утверждают, что и в тех случаях, когда 

рентабельность оказалось положительной, это стало результатом сделанных государством 

послаблений, в частности, права не начислять амортизационные расходы. Учти предприятия 

амортизацию – рентабельность сразу ушла бы в минус, говорят экономисты. 

Председатель концерна Юрий Назаров, не оспаривая роль амортизации, тем не менее выражает 

удовлетворение финансовыми результатами работы в минувшем году. 

"Да, амортизация не начислялась, – согласился Ю.Назаров с замечанием агентства "Бизнес-

новости". – С учетом того, что амортизация – это источник накоплений для дальнейшего 

инвестирования в производство, это плохо. Но посмотрите с другой стороны: мы снизили 

себестоимость на 25%. Понятно, что это тоже отчасти достигнуто неначислением амортизации. Но 

самое главное – это загрузка мощностей. Когда на "Ивацевичдрев" мы вышли на 129% загрузки 

производственным мощностей, это минимизировало постоянные расходы на единицу продукции. 

Да, амортизация дает плюс. Но когда, увеличивая объем производства, мы не наращиваем 

складские запасы и при этом растет рентабельность продаж, – это хорошая динамика. Она 

показывает, что в принципе мы стоим на правильном пути". 

В 2018 году "Беллесбумпром" рассчитывает увеличить экспорт как минимум еще на 10%. 

Основным драйвером роста должен стать запущенный в минувшем году Светлогорский ЦКК, 

который уже произвел порядка 3 тыс. тонн беленой целлюлозы. К концу года предприятие выйдет 

на плановую мощность, в результате чего будет ежегодно перерабатывать 2,5 млн куб. м древесины 

и выпускать 400 тыс. тонн сульфатной беленой целлюлозы стоимостью около USD 300 млн. 

В связке со светлогорским комбинатом – завод мелованных и немелованных видов картона на 

Добрушской бумажной фабрике "Герой труда". Из светлогорской целлюлозы в Добруше планируют 

производить порядка 200 тыс. тонн картона стоимостью USD 250 млн. Основная часть 

светлогорской и добрушской продукции предназначена для экспорта, так что с выходом на полную 

загрузку обоих предприятий "Беллесбумпром" намерен удвоить объемы экспорта. 

Кроме этого, внешние поставки концерн намерен наращивать за счет деревообрабатывающей 

продукции и мебели. "Ситуация на внешних рынках сейчас очень хорошая, – с удовлетворением 

признал Ю.Назаров. – Все, что сегодня производится, продается. Цены растут, особенно хорошо это 

заметно по плитной продукции. Года два назад мы с "Ивацевичдрев" ездили на польское 

предприятие "Форте" и предлагали им ДСП. Тогда продать плиту за EUR 80-90 за 1 куб. м было за 

счастье. В этом году представители "Форте" приехали к нам и готовы покупать ДСП по EUR 150-

160. Понятно, что этой ситуацией надо пользоваться". 

Что касается мебели, стоит задача наращивать поставки в европейские страны. В 2017 году 

предприятия "Беллесбумпрома" экспортировали мебели на USD 114 млн, главным образом в 

Россию и другие страны СНГ. В деле продвижения на Запад больше всех преуспел холдинг 

"Пинскдрев": доля поставок в ЕС в 2017 году у него превысила треть, в то время как еще два года 

назад она была в 2 раза меньше. 

Перспективным направлением в "Беллесбумпроме" считают создание экспортно ориентированных 

мебельных предприятий с европейским капиталом на территории Беларуси. Так, в январе 2018 года 

было подписано соглашение с европейской компанией PoliPol о создании на территории ОАО 

"Ивацевичдрев" производства мягкой мебели для ее поставки на европейский рынок. 



В течение нескольких месяцев с Polipol планируется заключить инвестиционный договор на сумму 

EUR 20-25 млн. Еще один возможный инвестпроект – создание пеллетного производства совместно 

с литовской компанией на базе шкловского РУП "Завод газетной бумаги". Оно потребует гораздо 

меньших затрат. 

Всего концерн в 2018 году планирует привлечь ПИИ на сумму USD 50 млн. 

Таким образом, в 2017 году предприятия "Беллесбумпрома" работали в благоприятных 

экономических условиях, которые были обусловлены как хорошей ценовой конъюнктурой, так и 

государственными послаблениями в части бухгалтерского учета. Тем не менее, несмотря на 

позитивную динамику финансовых показателей в целом по концерну, многие предприятия показали 

убытки от текущей деятельности. Это создает дополнительные риски в случае ухудшения внешних 

рыночных условий. 

 

Деньги и власть 

Глава "Беллесбумпрома": Проблема с запахом на новом 

заводе в Светлогорске "искусственно раздута" 

12 февраля 2018 в 14:23 

TUT.BY 

Руководство концерна «Беллесбумпром» надеется к концу 2018 года вывести завод 

сульфатной беленой целлюлозы на базе Светлогорского ЦКК на проектную мощность 

и советует не раздувать проблему из-за плохого запаха. Об этом заявил на пресс-конференции 

в Минске председатель концерна Юрий Назаров. 

Фото: Иван Яриванович, TUT.BY  

По его мнению, «эта проблема искусственно раздута». 

«Сегодня завод работает в режиме пробного 

производства. Есть проблемы, мы знаем, как их решить, 

и решаем. Поэтому не вижу проблем с запуском», — 

сказал глава концерна. 

Завод сульфатной беленой целлюлозы планирует выйти 

на проектную мощность к концу 2018 года. 

Уже произведено около 3 тыс. тонн целлюлозы. Основной объем реализован внутренним 

потребителям, 300 тонн экспортировано на европейский рынок, сказал Назаров. 

Производство в Светлогорске ежегодно будет перерабатывать около 2,5 млн кубометров древесины 

и выпускать 400 тыс. тонн беленой целлюлозы на сумму около 300 млн долларов. 

В декабре 2017 года китайская корпорация САМСЕ, которая являлась генеральным подрядчиком 

строительства завода в Светлогорске, заявила о вводе в эксплуатацию нового предприятия 

и выпуске «первой партии товарной целлюлозы собственного производства». Точнее сказать, завод 

стал работать в тестовом режиме. Однако с тех пор местные жители стали постоянно жаловаться 

на плохой запах, который издает завод сульфатной беленой целлюлозы. 

 

https://news.tut.by/economics/
https://news.tut.by/archive/12.02.2018.html
https://news.tut.by/author/490~613.html
https://news.tut.by/economics/572579.html
https://news.tut.by/society/578097.html
https://news.tut.by/society/574830.html
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Экспорт белорусских 

деревянных домов 

планируют увеличить 

в пять раз 

Экспорт белорусских деревянных домов 

в этом году планируют увеличить в пять 

раз. Сегодня об этом сообщил 

председатель концерна "Беллесбумпром" Юрий Назаров. 

В прошлом году Завод газетной бумаги поставил на экспорт деревянные дома на 200 000 евро. И 

первая такая деревня появилась во Франции. Сотрудничество продолжится. В ближайшие дни 

французская делегация планирует посетить белорусские лесоперерабатывающие предприятия.  

В целом предприятия Беллесбумпрома в 2018 году планируют увеличить объем экспорта своей 

продукции не менее чем на 10 %. 

Экономика  

12 Февраля 2018 19:09 

https://www.tvr.by/news/ekonomika/uvelichit_eksport_gotovy_v_etom_godu_predpriyatiya_bellesbumpro

ma/ 

Увеличить экспорт 

готовы в этом году 

предприятия 

Беллесбумпрома 

По словам представителей концерна, 

ситуация на внешних рынках 

благоприятная. В 2017 общий объем 

экспорта предприятий вырос более чем 

на 42 %. География поставок превысила 

60 стран.  

Подводя итоги года, председатель 

Беллесбумпрома отметил устойчивую положительную динамику по всем показателям социально-

экономического развития.  

https://www.tvr.by/news/ekonomika/eksport_belorusskikh_derevyannykh_domov_planiruyut_uvelichit_v_pyat_raz/
https://www.tvr.by/news/ekonomika/eksport_belorusskikh_derevyannykh_domov_planiruyut_uvelichit_v_pyat_raz/
https://www.tvr.by/news/ekonomika/eksport_belorusskikh_derevyannykh_domov_planiruyut_uvelichit_v_pyat_raz/
https://www.tvr.by/news/ekonomika/uvelichit_eksport_gotovy_v_etom_godu_predpriyatiya_bellesbumproma/
https://www.tvr.by/news/ekonomika/uvelichit_eksport_gotovy_v_etom_godu_predpriyatiya_bellesbumproma/


Согласно поручению Главы государства, которое Александр Лукашенко адресовал руководству 

концерна в апреле прошлого года во время посещения Речицкого лесоперерабатывающего завода, 

увеличилась загрузка предприятий лесной промышленности. Как отметил Юрий Назаров, сегодня 

производства Беллесбумпрома загружены от 100 до 130 процентов.  

Юрий Назаров, председатель концерна "Беллесбумпром": "Загрузка мощностей нам дала 

основной эффект по снижению затрат. Когда постоянное производство условно постоянные 

расходы на единицу продукции снижает. Было поручение Президента аналогичное по фабрике 

бумажной в Чашниках. Там было прямое поручение обеспечить загрузку мощностей. То есть мы с 

облисполкомом очень активно работали в этом плане, контролировали выполнение поручения. Хочу 

сказать, что вот эта фабрика в Чашниках наша "Красная звезда". От загрузки производственных 

мощностей и индекс производства там вырос - более 115 % по прошлому году". 

Объем производства предприятий Беллесбумпрома в прошлом году увеличился на четверть и 

составил более миллиарда белорусских рублей. 

 

http://ont.by/news/our_news/predpriyatiya-derevoobrabotki-rasshiryayut-prisytstvie-na-evropejskom-rinke 

12 февраля 2018 Экономика 16:10 

Предприятия деревообработки 

расширяют присутствие на 

европейском рынке  

В прошлом году только экспорт мебели увеличили на 

20%, сообщили сегодня в «Беллесбумпроме», анализируя итоги и обсуждая планы на 

этот год. В целом же поставки за рубеж мебели, окон, фанеры, древесного топлива и 

готовых домов выросли почти в 1,5 раза. В цифровом выражении это 427 миллионов 

долларов. В планах на 2018-й – прибавить ещё как минимум 10% (в основном за счёт 

готовой продукции). Речь, прежде всего, о деревянных домах. Их уже оценили во 

Франции. В этом году, по подсчётам специалистов, могут продать в пять раз больше. 

Во французской Лотарингии строится целая белорусской деревня. Сегодня продукция 

из белорусского дерева поставляется более чем в 60 стран. Среди новых рынков – 

Канада, Ирак, Бразилия, Иордания и Сирия. 
 

Подробности: http://ont.by/news/our_news/predpriyatiya-derevoobrabotki-rasshiryayut-prisytstvie-na-

evropejskom-rinke 
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✔ Флагман отечественной деревообработки концерн 

«Беллесбумпром» поделился результатами работы за 

прошлый год 

Смотреть Программа «Вовремя», эфир от 12.02.2018 

 

  

«Беллесбумпром» ставит задачу нарастить экспорт 

мебели в ЕС 

«Экспорт белорусской мебели за последние 11 лет вырос почти в полтора раза, и в 2017 году, по 

статистическим данным, это почти 438 миллионов долларов. Из этого объема 26% - это экспорт 

предприятий концерна», - сообщил председатель концерна «Беллесбумпром» Юрий Назаров на пресс-

конференции в понедельник в Минске. 

На 2018 год ставится задача активного освоения 

рынка ЕС, отметил глава концерна.  

По его словам, в прошлом году концерн нарастил 

поставки мебели в ЕС на 23,6%. Лидер здесь 

«Пинскдрев» - 34% в его объеме экспорта 

приходится на Европейский союз (два года назад 

было 17%). 

 

Что касается импорта мебели, то в прошлом году ее 

завезли в нашу страну почти на 140 миллионов 

долларов, отметил Назаров, и на внутреннем рынке 

тоже надо побороться за свой кусок пирога. 

В целом объемы переработки древесины с момента начала модернизации деревообработки увеличились в 

разы, отметил специалист. 

 В 2006 году в Беларуси перерабатывалось не более 5 миллионов кубометров древесины, в 2016 – 10,5 

миллиона, в 2017 – более 11 миллионов (более 9 миллионов направлено на глубокую переработку). 

Объем производства по модернизированным предприятиям концерна «Беллесбумпром» увеличился с 2006 

года в 13,7 раза, выручка на одного работающего - с 2 до 46 тысяч рублей. 

Если в 2006 глубина переработки по лесному комплексу составляла 38%, то в прошлом - 80%, отметил 

Назаров.  

http://mtis.tv/projects/vovremia/programma-vovremya-efir-ot-12-02-2018.html


«Беллесбумпром» 

экспортировал в 2017 году 

почти 70% продукции 

Общий объем экспорта концерна «Беллесбумпром» в 

прошлом году вырос более чем на 42% и составил 427 

миллионов долларов, сообщил председатель концерна 

Юрий Назаров на пресс-конференции в понедельник в 

Минске. 

«Основной объем произведенной продукции, а это 67%, в 2017 году мы экспортировали. Это самый 

высокий экспортный показатель за все годы экспортной деятельности концерна. Доля экспорта в 

общем объеме реализации за прошлый год увеличилась на 6,7%», - отметил Назаров. 

При этом в дальнее зарубежье поставлено 44% от всего объема экспорта. 

Это, по словам специалиста, крайне важно, поскольку речь идет о важном, стабильном и премиальном 

рынке.  

 

Всего предприятия концерна экспортировали продукцию в 62 страны. Из новых рынков – Канада, Ирак, 

Сирия, Бразилия и Иордания. 

По объему продаж вне СНГ большая часть приходится на Польшу (43%), Литву (16,5%), Германию (5,7%).  

 

В СНГ главным покупателем остается Россия - 64%, далее идут Украина (12,6%) и Казахстан (10,7%).   

 

В целом за 2017 год объем производства в концерне вырос на четверть, складские запасы не росли – за год 

они сократились более чем на 25%. 

Модернизация дает свои результаты 

Что дала деревообработке модернизация 

В стране сейчас работают самые современные 

предприятия деревообработки. Они оснащены 

оборудованием ведущих мировых производителей, 

на котором выпускается сотни видов качественной 

продукции. Спрос на нее есть как на внутреннем 

рынке, так и за рубежом. К примеру, филиал 

«Домостроение» Завода газетной бумаги в Шклове 

уже несколько лет поставляет каркасно–панельные 

дома во Францию, где они весьма востребованы, а по 

цене и качеству не уступают конкурентам. 

Немаловажный аспект — модернизация 

производств. Так, благодаря ей объемы переработки древесины в стране существенно увеличились. Если 

в 2006 году предприятиями было переработано 5,2 миллиона кубометров древесины, то в 2017–м — уже 

свыше 11 миллионов. Причем большая часть сырья направлена на глубокую переработку. 

Юрий Назаров. 

фото белта  

О проведенных по поручению Президента масштабных преобразованиях в отрасли и полученном от них 

эффекте можно судить по информации, озвученной председателем концерна «Беллесбумпром» Юрием 

http://belta.by/


Назаровым в беседе с журналистами в Национальном пресс–центре. Благодаря техническому 

переоснащению и созданию новых мощностей объем производства предприятий концерна в прошлом году 

увеличился на 25 процентов: 

 

— По итогам 2017 года экспорт вырос на 42 процента и составил 427 миллионов долларов. Что касается 

географии поставок, то она распространяется более чем на 60 стран. На модернизированных 

предприятиях концерна за последние 11 лет объем производства увеличился в 13,7 раза, а выручка на 

одного работающего выросла с двух до 46 тысяч рублей. Глубина переработки достигает 80 процентов 

и направлена в первую очередь на производство такой продукции, как древесные плиты, фанера, 

столярные изделия и, конечно же, мебель. 

Примечательно, что экспорт белорусской мебели за последние годы значительно вырос и достиг в 2017–м 

438 миллионов долларов. Из этого объема 26 процентов обеспечивается предприятиями концерна, 

отмечает Юрий Назаров: 

 

— Сейчас перед ними поставлена задача по активному освоению европейского рынка. Мы увеличили 

поставки мебели в страны Европейского союза на 23,6 процента. Перспективным направлением 

является создание именно экспортно ориентированных мебельных предприятий с европейским 

капиталом на территории Беларуси. В январе 2018 года уже подписано соглашение с европейской 

компанией Polipol о создании на ОАО «Ивацевичдрев» производства мягкой мебели с последующими 

поставками за рубеж. 

 

Что касается планов на этот год, то драйвером роста экономики отрасли станут целлюлозно–бумажные 

предприятия: завод сульфатной беленой целлюлозы в ОАО «Светлогорский ЦКК» и завод мелованных и 

немелованных видов картона в филиале «Добрушская бумажная фабрика «Герой труда». Производство в 

Светлогорске ежегодно будет перерабатывать около 2,5 миллиона кубометров древесины и выпускать 400 

тысяч тонн сульфатной беленой целлюлозы на сумму около 300 миллионов долларов. 

 

По словам Юрия Назарова, новый завод выйдет на проектную мощность к концу 2018 года. За цифрами — 

исчерпывающий ответ о сути глубокой модернизации деревообрабатывающих предприятий. В выигрыше и 

государство, и люди, получившие современные высокотехнологичные рабочие места и достойный 

заработок. 

bakun@sb.by Константин БАКУН  

 

Экспорт белорусских деревянных 

домов планируют увеличить в 

пять раз 

 12.02.2018 18:49:24 

Сегодня, 12.02.2018, состоялась пресс-конференции 

председателя концерна «Беллесбумпром» Юрия Назарова. 

Он рассказал журналистом о планирующемся увеличении экспорта белорусских деревянных домов 

в нынешнем году. По его словам, увеличения можно достичь в пятикратном размере. 

mailto:bakun@sb.by
https://www.sb.by/author/989161-konstantin-bakun/


Так, например, если в прошлом году филиал «Домостроение» РУП «Завод газетной бумаги» 

осуществил поставку на экспорт деревянных домом на сумму в 200 000 евро, то в нынешнем 

предприятие рассчитывает выйти на 1 000 000 евро. 

«Думаю, это вполне реальная цифра», - сказал Юрий Назаров. 

Особенно активно в минувшем году предприятие работало на рынке Франции, где уже застроено 

несколько населенных пунктов с использованием белорусских деревянных домов, а в настоящее 

время отрабатываются новые контакты. 

 
http://www.ctv.by/novosti-minska-i-minskoy-oblasti/geografiya-eksporta-belorusskoy-mebeli-uvelichilas-v-poltora-

raza 

География экспорта белорусской мебели увеличилась в 

полтора раза 

12.02.2018 - 18:16  

Новости Беларуси. Экспорт белорусской 

мебели за последнее десятилетие увеличился 

в полтора раза. Теперь это почти 440 

миллионов долларов в год, сообщили в 

программе Новости «24 часа» на 

СТВ. Добиться такого результата удалось 

благодаря модернизации производств. Если 

же говорить об отрасли в целом, то на 

экспорт в 2017 году ушло около 70 % 

продукции предприятий концерна 

«Беллесбумпром».  

Юрий Назаров, председатель концерна 

«Беллесбумпром»: 
Мы сегодня экспортируем плиту, в том числе 

на Польшу. А Польша из этой плиты делает 

мебель. Ну, мебель же разных категорий 

бывает. Мебель из массива древесины, мягкая 

мебель и вот этот наш ламинат. Так вот 

первая, на мой взгляд, задача 18 года – это 

нашу плиту превратить в ламинатную мебель.  

География экспорта деревообрабатывающих 

предприятий уже насчитывает 62 страны. В 2017 году открыты и новые рынки. Это Канада, Ирак, 

Сирия, Бразилия, Иордания.  

http://www.ctv.by/novosti-minska-i-minskoy-oblasti/geografiya-eksporta-belorusskoy-mebeli-uvelichilas-v-poltora-raza
http://www.ctv.by/novosti-minska-i-minskoy-oblasti/geografiya-eksporta-belorusskoy-mebeli-uvelichilas-v-poltora-raza


 

 

Спасибо модернизации? Беларусь вдвое увеличила 

экспорт лесного комплекса 

Итоги модернизации базовых деревообрабатывающих предприятий концерна 

«Беллесбумпром» подвел его председатель Юрий Назаров.  

В 2017 году предприятиями Беларуси было переработано более 11 млн куб. м древесины, в 2016 

году — 10,5 млн куб. м, в 2006 году — 5,2 млн куб. м. Большая часть этого сырья — около 

9 млн куб. м — направлена на глубокую переработку (производство древесных плит, фанеры, 

столярных изделий и мебели).  

Объем производства по модернизированным предприятиям концерна с 2006 по 2017 год увеличился 

в 13,7 раза. Выручка на одного работающего выросла с 2 тыс. до 46 тыс. руб.  

С 2006 (начало модернизации) до 2017 года экспорт лесной продукции вырос с $821 млн 

до $1,54 млрд. Доля экспорта лесного комплекса в Беларуси увеличилась в 1,4 раза (с 3,7 до 5,3%).  

Концерн «Беллесбумпром» — государственная организация, подчиненная правительству. 

Курируемые направления деятельности концерна — деревообрабатывающая, мебельная 

и целлюлозно-бумажная промышленность. В его организациях работают более 30 тыс. человек.  

Беларусь застраивает Францию своими деревянными 

домами 
Фото: bellesbumprom.by  

Несколько населенных пунктов Франции были застроены с использованием деревянных домов 

производства филиала «Домостроение» РУП «Завод 

газетной бумаги».  

Об этом стало известно в ходе пресс-конференции 

председателя концерна «Беллесбумпром» Юрия Назарова.  

Сейчас прорабатываются новые контракты. Беларусь 

продолжит поставки своих деревянных строений 

в Западную Европу. В частности, рассматривается вариант 

строительства очередной партии жилых домов и детского 

сада в одной из французских провинций.  



10:35, 13 февраля  

Российский рынок всегда был и будет интересным и 

экономически выгодным «Беллесбумпрому» 
Российский рынок всегда был и будет 

интересным и экономически выгодным 

Белорусскому производственно-торговому 

концерну лесной, деревообрабатывающей и 

целлюлозно-бумажной промышленности. Об 

этом, отвечая на вопрос корреспондента 

портала www.soyuz.by, заявил председатель 

концерна «Беллесбумпром» Юрий Назаров. 

«Нашей задачей на 2018 год стоит 

увеличение поставок мебели в Европейский 

союз. Однако основные объемы мебели мы 

продолжаем экспортировать на российский 

рынок, доля которого составила в 2017 году более 60% от общего экспорта. Мы, безусловно, не 

собираемся уходить оттуда, он останется для нас основным. По нескольким простым причинам: у 

нас одинаковый менталитет, вкус, подходы к производству и приобретению мебели», – отметил 

председатель концерна.  

Юрий Назаров, также подчеркнул, что сегодня «Беллесбумпром» производит и расширяет 

ассортимент целлюлозно-бумажной продукции с учетом собственной целлюлозы. И в данной сфере 

российский рынок тоже является основным для Беларуси, потому как слишком большую роль 

играет целлюлозно-бумажная логистика.  

«Мы стараемся и в Польшу экспортировать продукцию, но российский рынок всегда был и остается 

для нас основным. Мы очень плотно работаем с Россией на уровне целлюлозно-бумажных 

предприятий. Учимся и набираемся опыта друг у друга. А в дальнейшем, согласовываем нашу 

политику, в том числе и по продажам целлюлозно-бумажной продукции, с российской «Лигой 

переработчиков макулатуры». Мы очень активно с ними работаем, потому что понимаем, что одна 

из наших общих задач – наведение порядка с использованием вторичного сырья, в том числе 

макулатуры», – сообщил он.  

Выступавший также уточнил, что предприятия концерна являются самыми крупными 

переработчиками макулатуры в стране.  

«И если по производству целлюлозы белорусские специалисты учатся на существующих и 

действующих предприятиях в России, то переработчики макулатуры из РФ приезжают к нам и 

смотрят, как у нас наводят порядок с упорядоченным использованием этих вторичных ресурсов. В 

общем, по макулатуре мы имеем определенный опыт: как ее заготавливать, перерабатывать», – 

дополнил Юрий Назаров. 

Председатель рассказал, что существует такой показатель – индекс промышленного производства. 

И в 2017 году по целлюлозно-бумажной продукции, не считая Светлогорска и Добруша, объем 

производства увеличился почти на 120%.  

«При этом понимаем, что макулатура для этих целлюлозно-бумажных предприятий является 

единственным отечественным сырьем для переработки. То есть для нас макулатура – это 

http://www.soyuz.by/


стратегический товар, для переработки которого мы модернизировали все наши мощности. 

Например, в прошлом году мы закупили и переработали порядка 230 тыс. тонн макулатуры. Часть 

ее мы привозили из России. Тут имеется в виду, что мы завозим высококачественную макулатуру, 

где имеется достаточное количество первичного сырья», – сказал Юрий Назаров 

В заключение своего выступления председатель концерна «Беллесбумпром» отметил, что сегодня с 

получением собственной целлюлозы, ассортимент продуктов, который получают в Беларуси на 

целлюлозно-бумажных предприятиях, значительно расширяется.  

автор: Конащук Анастасия 

 

ВОПРОСЫ НАРАЩИВАНИЯ ПОСТАВОК БЕЛОРУССКИХ ДОМОВ ВО 

ФРАНЦИЮ БУДУТ РАССМОТРЕНЫ В МИНСКЕ В РАМКАХ 

БЕЛОРУССКО-ФРАНЦУЗСКОГО БИЗНЕС-ФОРУМА  
16:14 14.02.2018 

В Минск прибыла делегация французских деловых кругов, в состав которой вошли представители 

мэрии Вильрю (Лотарингия) и компаний, заинтересованных в поставках белорусских деревянных 

домов во Францию для застройки населенных пунктов.  

Как сообщили ЭКОПРЕСС в пресс-службе концерна «Беллесбумпром», программой III Белорусско-

французского бизнес-форума предусмотрено проведение переговоров с руководством концерна 

«Беллесбумпром» и посещение филиала «Домостроение» РУП «Завод газетной бумаги» с целью 

знакомства с производством домов и обсуждения вопросов дальнейших поставок.  

Кстати, в настоящее время филиалом «Домостроение» реализуется новый проект по поставке 

детских садиков и нескольких жилых домов во Францию. У завода в планах на 2018 год поставить 

во Францию около 25 различных домов.  

Делегация посетит завод 15 февраля, а 16 февраля встретится с председателем концерна 

«Беллесбумпром» Юрием Назаровым. 

 

В 2017 г. в Республике Беларусь переработано более 11 

млн м3 древесины 

Рынок: Деревообработка 

Опубликовано 14 февраля 2018 г. 

Благодаря техническому переоснащению и созданию новых мощностей, объемы переработки древесины в 

Республике Беларусь значительно выросли, об этом сообщает пресс-служба концерна «Беллесбумпром». 

Так, в 2006 г. предприятиями Беларуси было переработано 5,2 млн м3 древесины, в 2016 г. — 10,5 млн м3, в 

2017-м — более 11 млн м3. Большая часть сырья — около 9 млн м3 — направлена на глубокую переработку 

(производство древесных плит, фанеры, столярных изделий и мебели). 

http://www.lesprom.com/ru/news/products/Derevoobrabotka_3/


Объем производства по модернизированным предприятиям концерна «Беллесбумпром» с 2006-го по 2017 

г. увеличился в 13,7 раза. Глубина переработки с 38,5% в 2006 г. достигла 80% в 2017-м. Когда на полную 

мощность заработают новые целлюлозно-бумажные заводы, глубина переработки превысит 90%. 

 

Шкловское "Домостроение" планирует поставить во 

Францию за пять лет 650 деревянных домов 
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Описание. Филиал "Домостроение" РУП "Завод газетной бумаги" (Шклов) в течение ближайших 5 

лет планирует поставить 650 деревянных домов во Францию. Об этом сообщил 15 февраля во 

время III Белорусско-французского бизнес-форума в Могилеве заместитель председателя 

комитета экономики облисполкома Павел Мариненко. На снимке: сборщики изделий из дерева 

Владимир Сапожников и Андрей Судаков. Фото Олега Фойницкого, БЕЛТА.  

Шкловское "Домостроение" планирует поставить во 

Францию за пять лет 650 деревянных домов  

Новости компаний 15.02.2018, Могилев /Сергей Кулягин - БЕЛТА/. Филиал "Домостроение" РУП "Завод 

газетной бумаги" (Шклов) в течение ближайших 5 лет планирует поставить 650 деревянных домов во 

Францию. Об этом сообщил сегодня во время III Белорусско-французского бизнес-форума в Могилеве 

заместитель председателя комитета экономики облисполкома Павел Мариненко, передает корреспондент 

БЕЛТА.  

Переговоры о сотрудничестве с французскими строительными компаниями были начаты предприятием 

несколько лет назад. И только в 2016 году получены первые заказы на изготовление каркасно-панельных 

домов. В ноябре 2017 года в городе Вильрю (регион Лотарингия) состоялась официальная церемония 

закладки первого камня в строительство квартала из белорусских деревянных домов. Этот проект будет 

реализован в текущем году. Филиалом заключен контракт на изготовление и поставку 26 домов на 37 

квартир. 

"Наши дома пользуются у французов спросом. Они поступают заказчикам в высокой степени готовности, 

обладают хорошими теплоизоляционными характеристиками, а на их монтаж вместе с другими 

строительными работами уходит до 3 месяцев. Французы также оценили высокое качество наших изделий и 

конкурентоспособную цену", - рассказал заместитель директора по строительству филиала "Домостроение" 

Алексей Молчанов.  

Все главные элементы каркасно-щитового дома изготавливаются на заводе, поэтому на месте строительства 

остается лишь произвести монтаж готовой конструкции. Такой дом не дает усадки и может возводиться в 

любое время года. Сразу после возведения в нем можно производить внутреннюю и внешнюю отделку. 

"Наши дома очень долговечны. К тому же для их изготовления используется только натуральное дерево, что 

делает их экологически чистыми. А использование гибких, плавающих конструкций при строительстве 

обеспечивают дому высокую сейсмоустойчивость и прочность", - отметил специалист. 

По его словам, до конца февраля планируется изготовить и поставить французской стороне 5 домиков, в 

марте еще 7-8. В целях дальнейшего развития сотрудничества с регионом Лотарингия и французскими 

строительными компаниями сегодня в формате Белорусско-французкого бизнес-форума в филиале пройдут 

переговоры о возможностях дальнейшего наращивания экспортных поставок белорусских домов на 

французский рынок. "Общая программа строительства жилых домов только в данном регионе Франции 

предполагает возведение в ближайшие пять лет 650 домов из деревянных конструкций", - рассказал 

Алексей Молчанов.  

http://photobelta.by/ru/photos?rubric_id=&theme_id=60370&id=346211&page=1
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Предприятие создано в 2005 году как филиал РУП "Завод газетной бумаги". Оно занимается 

проектированием, производством и строительством деревянных домов как по индивидуальным, так и 

типовым проектам. Также филиал производит погонажные изделия (доска пола, вагонка, блок-хаус, 

имитация бруса), пиломатериал и клееный брус до 18 м длиной. 

Читать полностью: http://m.belta.by/newscompany/view/shklovskoe-domostroenie-planiruet-postavit-vo-

frantsiju-za-pjat-let-650-derevjannyh-domov-289766-2018/ 

При любом использовании материалов активная гиперссылка на belta.by обязательна 

16 февраля 2018 Экономика 11:10 http://ont.by/news/our_news/delegaciya-francyzskih-

biznesmenov-posetila-predpriyatie-domostroenie-v-shk © Телеканал ОНТ 

Белорусские дома набирают популярность во Франции  

Здания под брендом «сделано в Шклове» набирают популярность во Франции. Увидеть 

производство эко-коттеджей на предприятие «Домостроение» приехала делегация бизнесменов. 

Именно деревообработка – лейтмотив третьего по счёту Белорусско-французского бизнес-форума.  

На этот раз деловой площадкой стала Могилёвская область. За три года во Францию шкловское 

предприятие поставило около 40 домов и более десяти детских садов. Каркасно-панельные дома 

собираются как конструктор: «под ключ» и всего за полтора месяца. Их преимущество – 

энергоэффективность за счёт многослойной конструкции панелей. Сумма контрактов с 

французскими строительными компаниями на этот год составила уже около восьмисот тысяч евро. 

Речь идёт о 25 домах и ещё десяти сборных конструкций для детских садов.  

Алэн Казони, мэр г. Вильрю (Франция): «Почему мы остановились на домах белорусского 

производства? Сегодня для нас очень важно, что эти дома энергосберегающие: счета за отопление 

будут в разы меньше. В ближайшие 20 лет в нашем городе Вильрю планируется построить около 8 

тысяч квартир. И я думаю, что в этих планах найдётся место и для белорусских домов».  

Люк Люнгвилль, генеральный директор строительной компании Logibat (Франция): «Мы уже три 

года работаем с белорусским предприятием «Домостроение». Мы убедились в качестве 

продукции, оно лучше, чем у конкурентов. Сейчас я обратил внимание на то, что предприятие 

продолжает работать над качеством, а значит, можно говорить, что в будущем сотрудничество 

будет продолжено».  

Во время бизнес-форума также заключены контракты с предприятиями Могилёвщины на поставку 

во Францию текстиля, пиломатериалов, обсуждался и проект совместного производства молочной 

продукции. Что касается товарооборота Могилёвской области и Франции, то в прошлом году он 

увеличился на 40%.  
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Франция закупит 650 шкловских домов 

Поставкой домов займется филиал «Домостроение» РУП «Завод газетной бумаги» 

(Шклов).  

Переговоры о сотрудничестве со строительными компаниями Франции начались 

несколько лет назад. В 2016 году были получены первые заказы на изготовление 

каркасно-панельных домов, в 2017-м состоялась церемония закладки первого камня 

в строительство целого жилищного квартала. 

Наши дома пользуются у французов спросом. Они поступают заказчикам в высокой 

степени готовности, обладают хорошими теплоизоляционными характеристиками, 

а на их монтаж вместе с другими строительными работами уходит до трех месяцев. 

Французы также оценили высокое качество наших изделий и конкурентоспособную 

цену.  

— заместитель директора по строительству филиала «Домостроение» Алексей 

Молчанов  

Все элементы жилища изготавливаются на заводе. На месте строительства 

производится монтаж готовой конструкции. Дома отличаются долговечностью, для 

их производства используется только натуральное дерево.  

  

«Эффективность экспорта переработанной макулатуры 

гораздо выше» 

Испытывают дефицит сырья и целлюлозно-

бумажные предприятия для производства 

санитарно-гигиенических изделий 

и упаковок, несмотря на то, что там уже 

введен госзаказ. 

Фото: ecocentr.net  

Потребность перерабатывающих 

предприятий Беларуси в макулатурном 

сырье на 2018 год составляет 341,8 тыс. т, 

в том числе предприятий концерна 

«Беллесбумпром» из этого объема — 327,3 

тыс. т. 



 

Объем госзаказа на поставку отходов бумаги и картона на белорусские фабрики для переработки 

на текущий год определен в размере 280 тыс. т или 81,9% от потребности. Это означает, что 

недостающий объем предприятиям необходимо будет искать самостоятельно. 

Однако анализ работы последних лет показывает, что дефицит сырья обостряется еще и тем, что 

госзаказ не исполняется на 100%. По итогам 2017 года предприятия «Беллесбумпрома» 

переработали всего 211 тыс. т макулатуры при потребности 315 тыс. т. Обеспеченность в среднем 

составила 62%. 

В то же время, по данным Министерства жилищно-коммунального хозяйства, в 2017 году в стране 

заготовлено 320 тыс. т. Поставка всего этого объема на перерабатывающие предприятия страны 

могла бы обеспечить 100% потребности. 

Однако переработчики макулатуры считают, что дефицит сырья обусловлен его вывозом 

за пределы Беларуси. Для решения этого вопроса правительство ввело лицензирование экспорта 

макулатуры за пределы ЕАЭС. И эта мера поспособствовала снижению вывоза макулатуры 

в Украину в 2,5 раза (с 29 до 12 тыс. т), а в страны ЕС вывоз удалось приостановить полностью (с 3 

тыс. т до 0). Но пока часть сырья все же экспортируется. Например, в Россию. По данным 

Государственного таможенного комитета, за 10 месяцев 2017 года было экспортировано 40,1 тыс. 

т макулатуры. 

Сегодня заготовители макулатуры ищут, куда им выгоднее поставлять. Белорусские переработчики 

не готовы приобретать макулатуру по той же цене, которую могут выручить при экспорте 

заготовители. 

— Мы даем цену действительно немного ниже, чем та, по которой макулатура закупается 

в сопредельных регионах России, — соглашается глава «Беллесбумпрома» Юрий Назаров. —

 Но у нас энергетика другая. Белорусские предприятия в прошлом году покупали газ за 210 

долларов за тысячу кубометров, брянский завод — за 70 долларов. Энергоресурсы в себестоимости 

выпуска целлюлозно-бумажной продукции составляют до 30%. Поэтому мы не можем дать такую 

цену [на макулатуру, как предлагают в РФ]. 

Поэтому третий год подряд действует госзаказ на поставку макулатуры для переработки. Введена 

стимулирующая мера по компенсации заготовителям части расходов за сбор отходов бумаги 

и картона от физических и юридических лиц. Размер этой компенсации составляет 90 рублей 

за тонну. 

Впрочем, концерн выступает с инициативой об увеличении размера компенсации с 90 до 140 

рублей, так как цены на сырье продолжают расти и его нехватка все еще ощущается. Предприятия 

загружены на 60−70%. 

При этом эффективность экспорта переработанной макулатуры гораздо выше. Так, 1 тыс. 

т макулатуры реализуется на экспорт по цене 170−180 тыс. долларов, а если этот объем 

переработать в бумагу для гофрирования, валютная выручка составит уже 340 тыс. долларов, 

то есть почти в 2 раза больше, отмечают в пресс-службе концерна «Беллесбумпром». В 2017 году 

за счет ряда предпринятых мер на уровне правительства предприятия увеличили загрузку 

имеющихся производственных мощностей с 55% до 64%. Объем производства продукции вырос 

на 14% — до 317,1 млн рублей. Экспорт вырос почти на 25% до 50 млн долларов. 

 

Читать полностью:  https://news.tut.by/economics/581523.html 
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Что принесла модернизация деревообработке?  
Надежда КОВШ 

Модернизация деревообрабатывающих предприятий положительно повлияла на объемы 

производства и экономику предприятий отрасли, заявил председатель концерна 

«Беллесбумпром» Юрий Назаров. 

«Благодаря техническому переоснащению и созданию новых мощностей объемы переработки 

древесины в стране увеличились в разы. Так, в 2006 году обрабатывающими предприятиями 

Беларуси переработано 5,2 млн куб. м древесины, в 2016 году — 10,5 млн куб. м, в 2017-м — более 

11 млн куб. м», — сказал 12 февраля на пресс-конференции Юрий Назаров. По его словам, 

 млн куб. м) этого сырья прошла глубокую переработку: из него были 

изготовлены древесные плиты, фанера, столярные изделия и мебель. 

Увеличили модернизированные предприятия и объемы производства — в 13,7 раза по сравнению с 

2006 годом.       

Выручка на одного работающего возросла с 2 тыс. до 46 тыс. руб. Глубина переработки древесины 

увеличилась с 38,5 % в 2006 году до 80 %. «Когда на полную мощность заработают новые 

целлюлозно-бумажные заводы, глубина переработки превысит 90 %», — добавил глава концерна. 

Взлет 2017-го 

Хорошие результаты отрасль продемонстрировала в 2017 году. Предприятия концерна увеличили 

объемы производства на 25,2 %, до 1,2 млрд руб., рассказал Юрий Назаров. Он подчеркнул, что это 

не привело к накоплению товаров на складах. 

«Удельный вес запасов готовой продукции в среднемесячном объеме производства за год составил 

99,9 %. В январе по сравнению с декабрем уровень запасов снизился более чем на 25 п. п. Очень 

важно, что при росте объемов производства мы не работаем на склад», — сказал глава концерна. 

На показатели эффективности больше всего повлияло снижение затрат, пояснил спикер. В целом по 

организациям концерна затраты снижены на 25 %, или на 139,7 млн руб. В расчете на один рубль 

товарной продукции снижение составило 2,5 %. В экономии преуспели в основном госпредприятия: 

на их долю пришлось 90 % сэкономленных средств. Лучшие результаты зафиксировали 

организации целлюлозно-бумажной (27,4 %), деревообрабатывающей (20,1 %) и мебельной (8,6 %) 

отраслей. 

В результате более чем в три раза по сравнению с 2016 годом увеличилась прибыль от реализации 

продукции. Рентабельность продаж составила в среднем 5,6 %. Цифра небольшая, однако следует 

учесть, что во втором полугодии 2016-го перед концерном стояла задача выйти хотя бы на уровень 

безубыточности, отметил Юрий Назаров. 

Существенной прибавки в рентабельности добились ОАО «Бумажная фабрика «Спартак» (с 5,8 % 

в 2016 году до 12,8 % в 2017-м), ОАО «Ивацевичдрев» (с 6,9 до 15,6 %), ОАО «Речицадрев» (с -

7,4 до +10,1 %), ОАО «Мостовдрев» (с -6,5 до +10,8 %). За год количество предприятий с 

рентабельностью продаж более 10 % увеличилось в два раза. 

Правда, нельзя забывать о том, что правительство предоставило субъектам хозяйствования право 

не начислять в 2017 году амортизацию по объектам основных средств. Отвечая на вопросы 

http://belmarket.by/chto-prinesla-modernizaciya-derevoobrabotke


журналистов, Юрий Назаров отметил, что этим правом предприятия концерна воспользовались. 

Многие не будут начислять амортизацию и в 2018 году, особенно те, кто набрал значительные 

кредиты. 

Амортизация является одной из основных статей затрат в промышленности. Следовательно, отмена 

ее начисления позволяет значительно снизить себестоимость продукции и при прочих равных 

условиях увеличить прибыль и рентабельность. Побочным эффектом этого шага является то, что 

предприятия не имеют возможности накапливать средства для обновления основных фондов. 

Однако, по словам Юрия Назарова, сейчас главное — использовать благоприятную конъюнктуру на 

внешних рынках. 

Экспорт тоже растет 

В 2017 году основной объем произведенной продукции (67,3 %) предприятия концерна 

экспортировали. За год доля экспорта в общем объеме реализации увеличилась на 6,7 %. В страны 

дальнего зарубежья отгружено 44,8 % продукции, или на 2,2 % больше, чем в 2016 году. 

Предприятия концерна экспортировали продукцию в 62 страны. Из новых рынков можно отметить 

Канаду, Ирак, Сирию, Бразилию, Иорданию. 

Больше всего продукции поставлено в Польшу — 43 %. Далее идут Литва (16,5 %) и Германия 

(5,7 %). Из стран СНГ наибольшие объемы отгружаются в Россию (64 %). На второй позиции — 

Украина (12,6 %), на третьей — Казахстан (10,7 %). 

В прошлом году общий объем экспорта предприятий концерна увеличился более чем на 42 % и 

составил 427 млн долларов. Произведено импортозамещающей продукции почти на 

386 млн долларов, или на 43,3 % больше, чем в прошлом году. Это древесно-волокнистые и 

древесно-стружечные плиты, фанера, напольные ламинированные покрытия, некоторые виды 

бумаги, картона и обоев. 

Перспективы — в глубокой переработке 

Юрий Назаров отметил, что наиболее перспективным направлением для отрасли является 

производство мебели, поскольку в этом сегменте добавленная стоимость в десятки раз больше, чем 

в производстве плит. Если при переработке одного кубометра древесины в фанеру и плиту 

стоимость товарной продукции составляет в среднем около 100 долларов, то при производстве 

мебели из массива древесины превышает 1000 долларов. 

«Экспорт белорусской мебели за последние 11 лет вырос почти в полтора раза и достиг в 2017 году 

438,6 млн долларов. Из этого объема 26 % — экспорт предприятий концерна», — рассказал 

руководитель отрасли. 

Он подчеркнул, что сейчас белорусские мебельщики нацелены на европейский рынок. «В 2017 году 

предприятия концерна увеличили поставки мебели в страны Европейского союза на 23,6 %», — 

уточнил спикер. 

Подведомственные организации намерены развивать сотрудничество с зарубежными коллегами и 

создавать совместные предприятия в Беларуси. Например, в январе 2018 года подписано 

соглашение с европейской компанией Polipol о создании на территории ОАО «Ивацевичдрев» 

производства мягкой мебели и ее поставках на европейский рынок. 

В планах и наращивание экспортных поставок деревянного домостроения. Несколько населенных 

пунктов во Франции уже застроены деревянными домами производства филиала «Домостроение» 

РУП «Завод газетной бумаги» (Шклов). 

 



Драйверы роста 

В этом году правительство назвало драйверами роста целлюлозно-бумажные предприятия: завод 

сульфатной беленой целлюлозы ОАО «Светлогорский ЦКК» и завод мелованных и немелованных 

видов картона филиала «Добрушская бумажная фабрика «Герой труда». 

Юрий Назаров уточнил, что завод в Светлогорске будет ежегодно перерабатывать около 

2,5 млн куб. м древесины и выпускать 400 тыс. т сульфатной беленой целлюлозы примерно на 

300 млн долларов. 

Уже произведено около 3 тыс. т целлюлозы. Основной объем реализован внутренним 

потребителям, 300 т экспортировано на европейский рынок. 

Из целлюлозы, полученной в Светлогорске, добрушская фабрика будет изготовлять 200 тыс. т 

картона в год примерно на 250 млн долларов. Основная часть продукции этих заводов будет 

поступать на внешние рынки, благодаря чему экспорт должен увеличиться в два раза. 

Новости Республики Беларусь 

«Беллесбумпром» планирует преуспеть в экспорте 

20 февраля 2018 г. 01:36 

В минувшем году предприятия «Беллесбумпрома» увеличили экспортные поставки мебели в государства 

Евросоюза на 23,6%. По словам главы концерна Юрия Назарова, за последние 11 лет экспорт мебели из 

Беларуси вырос практически в полтора раза, составив 438,6 миллиона долларов. Из всего объема на 

предприятия «Беллесбумпрома» пришлось 26%. В настоящее время идет активное освоение европейского 

рынка. 

Руководитель концерна отметил, что Холдинговой компании «Пинскдрев» удалось добиться в этом плане 

значительных успехов. Так, 34% из всего объема экспорта холдинга приходится на ЕС. В целом предприятия 

«Беллесбумпрома» в 2017 году нарастили экспорт продукции более чем на 42% до 427 миллионов 

долларов. Продукция поставлялась в 62 страны мира, новыми рынками стали Бразилия, Канада, Иордания, 

Сирия и Ирак. 

В текущем году концерн планирует увеличить экспорт как минимум на 10%. Юрий Назаров назвал ситуацию 

на внешних рынках благоприятной. По его мнению, поставленная задача будет перевыполнена. Он обратил 

внимание на важность переработки древесины в стране, поскольку это позволяет получить продукт с 

высокой добавленной стоимостью. Немалые объемы древесины потребуются для работы Светлогорского 

ЦКК. Для этого даже планируется создавать специальные плантации деревьев. 

Текст: Светлана Пономарева  
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Светлогорский ЦКК будет приносить около 300 

миллионов долларов дохода в год 

Москва. 22 февраля 2018 г. /Бумпром.ру/. Концерн «Беллесбумппром» рассчитывает, что в 2018 

году Светлогорский ЦКК выйдет на проектные мощности. 

В планах концерна ежегодная переработка 2,5 млн куб. м древесины и 400 тыс. т конечной 

продукции (сульфатной беленой целлюлозы). Всё это должно приносить доход в размере около 

$300 млн. 

В будущем планируется направлять часть целлюлозы в Добруш, где на заводе мелованных и 

немелованных видов картона будет производиться 200 тыс. т картона в год на сумму около $250 

млн. 

 

Предприятия "Беллесбумпрома" в январе увеличили 

экспорт более чем в 1,5 раза  

Экономика 28.02.2018, Минск /Корр. БЕЛТА/. 

Предприятия "Беллесбумпрома" в январе 

экспортировали продукции на $40,2 млн, что на 54,6% 

больше, чем в аналогичном месяце 2017 года, сообщила 

БЕЛТА пресс-секретарь концерна Ружена Новицкая.  

Рост экспортных отгрузок отмечен по всем основным 

видам продукции. Так, древесноволокнистых плит 

реализовано за рубеж на 74% больше, древесностружечных 

- на 54,3%, фанеры - на 66%, бумаги и картона - на 84%, 

мебели - на 36,9%, обоев - на 32,5% больше.  

На экспорт предприятия поставили 66,4% от всей произведенной в январе продукции. Таким 

образом, доля экспорта в объемах реализации по сравнению с январем 2017 года увеличилась на 

2,1%.  

Продолжает расти и объем продаж в страны дальнего зарубежья. Так, в январе 2017 года на рынки 

дальнего зарубежья из общего объема экспорта было поставлено 45% продукции, а в январе 2018 

года - 47,9%. Экспорт в страны ЕС вырос на 71% и составил $17,7 млн. Предприятия концерна в 

январе экспортировали продукцию в 49 стран. На внешних рынках складывается благополучная 

ситуация для деревообрабатывающих предприятий. Наблюдается рост спроса на продукцию из 

древесины и, соответственно, повышаются цены.  

Положительная динамика в экспортной деятельности предприятий концерна обусловлена 

несколькими факторами: предприятия увеличили объемы производства (в январе - на 27,1% в 

сопоставимых условиях), реализовали больше продукции как в натуральном выражении, так и в 

денежном. 
Читать полностью: http://www.belta.by/economics/view/predprijatija-bellesbumproma-v-janvare-uvelichili-
eksport-bolee-chem-v-15-raza-292033-2018/ 
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